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1Д4ЛЛЛААЛАЛААЛЛАЛАЛАЛЛЛ В ЧЕСТЬ ПЛЕНУМА ЦК КПСС
П РО М Ы Ш Л ЕН Н О С ТЬ С О ВН А РХ О ЗА  Г Р У З И Н С К О Й  С С Р  

Д О С РО Ч Н О  В Ы П О Л Н И Л А  П О Л У Г О Д О В О Й  П ЛА Н

К о м е т а м  пром ы ш ленны х предприятий С овета народного  хозяйства  
Г рузинской С С Р  о зн ам ен о вал а  социалистическое соревнование в честь 
ию ньского П лен ум а Ц К  К П С С  досрочны м  вы полнением  полугодовых з а д а 
ний. 25 ию ня р еал и зо ва н  полугодовой  план  по выпуску валовой продук
ции, а  т а к ж е  по производству  чугуна, стали , п р о к ата ,  автом аш ин, элек- 
ф о в о з о в , ц ем ен та, чая в  других ви дов  продукции.

П ринято о б язател ьств о  о  досрочном  выполнении зад аний  первого 
год а сем и летки . (Г р у зТ А Г ).

П Р О М Ы Ш Л Е Н Н О С Т Ь  А Д Ж А Р С К О Й  А С С Р  В Ы П О Л Н И Л А  
П О Л У Г О Д О В О Й  П Л А Н

Б А ТУ М И , 27 ию ня. (Г р у з Т А Г ) .  Выполняя о б я зател ьств а ,  в зя ты е  в 
честь июньского Пленума Ц К  К П С С , работники  промы ш ленны х п р едприя
тий А д ж ар ск о й  А С С Р досрочно, в день  откры тия  П ленума, заверш или  
выполнение полугодового плана.

Промыш ленность  республики д а л а  стране  сверх п л ан а  много машин 
и оборудов ания ,  неф тепродуктов ,  мебели. П редприятия чайной пром ы ш 
ленности А д ж ар и и  перераб отали  11.428 тонн сортового  чайного листа ,  на 
1.370 тонн больше, чем на ту ж е  д а т у  в прош лом  году.

О
ИНФОРМАЦИОННОЕ СООБЩ ЕНИЕ
Пленуме Центрального Комитета Коммунистической 

партии Советского Союза
27 июня 1959 года на заседании Пленума Центрального Ко

митета КПСС продолжалось обсуждение вопросов, стоящих в 

повестке дня.

В прениях по докладам выступили товарищи: А. А. Громов 

(директор Московского первого государственного подшипниково

го завода), А. Н. Несмеянов (президент Академии наук СССР), 

Н. Я. Мамай (бригадир забойщиков шахты «2-я Северная» треста

«Краснодонуголь», Луганская область, УССР), А. Кахаров (пред

седатель Госплана Таджикской ССР), С. П. Павлов (секретарь 

ЦК ВЛКСМ), А. Н. Виташкевич (расточник Минского завода ав

томатических линий), О. И. Нефедова (председатель ЦК проф

союза рабочих текстильной и легкой промышленности), А. Б. Ари

стов (член Президиума, секретарь ЦК КПСС), 3 . Н. Нуриев (се

кретарь Башкирского обкома КПСС), В. И. Гаганова (планочница

Вышневолоцкого хлопчатобумажного комбината, Калининская об
ласть), Б. П. Бещев (министр путей сообщения СССР), Д. Д. Ка

раев (секретарь ЦК Компартии Туркмении), И. С. Сенин (замести

тель председателя Совета Министров Украинской ССР), А. И. 

Костоусов (председатель Государственного Комитета Совета Ми
нистров СССР по автоматизации и машиностроению).

Следующее заседание Пленума ЦК состоится., 29 июня в 
10 часов утра.

Д Е Н Ь  Ю Н Ы Х
С егод н я  у ю нош ей  и д ев у ш ек  

всех  п я тн ад ц ати  б р атск и х  р е с 
публи к  б о л ьш о й  и радостн ы й  
п р азд н и к  — они отм еч аю т Д ен ь  
советской  м о л о д еж и . Э то п р а зд 
ник м ол од ости  всех  н ар о д о в  н а 
ш ей в ели к о й  Р о д и н ы , н аш ей  с а 
м обы тн ой , со ц и ал и сти ч еск о й  по 
со д ер ж ан и ю  и н ац и о н ал ьн о й  по 
ф о р м е  к у л ь т у р ы . Это п р азд н и к  
ю ны х го р я ч и х  с е р д е ц  н аш ей  
сл авн ой  м о л о д еж и , к о то р ая  де
м о н стр и р у ет  свои  д о ст и ж ен и я  в 
тр у д е  и у ч ен и и , свои  т а л а н т ы  и 
способности , свою  безгр ан и ч н у ю  
п р ед ан н о сть  родн ой  К о м м у н и 
сти ческой  п ар ти и  — в ел и к о й  н а
став н и ц е  и м у д р о м у  у ч и тел ю  м о
л о д ы х  стр о и те л ей  к о м м у н и зм а.

В е л и к а я  О к т я б р ь с к а я  со ц и а
л и ст и ч еск ая  р е в о л ю ц и я , ун и ч то 
ж и в ш а я  частн у ю  собствен н ость , 
эк сп л у атац и ю  ч е л о в е к а  ч ел о в е 
ком , все ф о р м ы  со ц и ал ьн о го  и 
н ац и о н ал ьн о го  у гн етен и я , от
к р ы л а  п ер ед  со в етск о й  м о л о д е
ж ью  ш и р о к и е  п р о сто р ы  д л я  
тво р ч еск о го  т р у д а , всесто р о н 
него ф и зи ч еск о го  и духовн ого  
р а зв и ти я . И  в н аш и  дни. ког
да  весь  со в етск и й  н ар о д  с  ог
ром н ы м  п о д ъ ем о м  б о р ет ся  за  
п р етяо р ен и е  в  ж и зн ь  и сто р и ч е
ских п р е д н а ч е р т а н и й  X X I с ъ е з 
да К П С С , е щ е  с  б о л ьш ей  си лой  
р ас к р ы в а ю т с я  за м е ч а т е л ь н ы е  
к ач еств а  н аш ей  сл авн о й  м оло
деж и , к о т о р а я  с ч а с ть е  св о е  не 
м ы сл и т  вн е об щ ествен н о го  тр у 
д а , вн е  о б щ его  сч а с ть я .

П р а зд н и к  со в етск о й  м о л о д е
ж и о т м е ч а е т с я  в то  в р е м я , когд а 
в с то л и ц е  н аш ей  Р о д и н ы  — М ос
кве п роходи т П л ен у м  Ц ен т
р ал ьн о го  К о м и тета  К П С С , на 
котором  о б с у ж д а ю тс я  в а ж н е й 
ш ие п р о б л ем ы  тех н и ч еско го  
п р о гр есса . С вой  б ол ьш ой  в к л а д  
в д е л о  к о м п л ек сн о й  м е х а н и за 
ции и а в то м ат и зац и и  п р о и зв о д 
ства вноси т и н аш а м о л о д еж ь . 
Т рудовы м и  п о д ар к ам и  Р о д и н е , 
н овы м и  за м е ч а т е л ь н ы м и  и ни 
ц и ати вн ы м и  н ач и н ан и ям и  в стр е 
ти ла  м о л о д еж ь  П л ен у м  Ц К  
К П С С  и свой  ж и зн ер ад о стн ы й  
п р азд н и к . Н а  тр у д о в у ю  вахту  
в стали  м о л о д ы е  м етал л у р ги  
Р у став и , ав то м о б и л естр о и тел и  
К утаиси , т е к с т и л ь щ и к и  Г ори  и 
многие д р у ги е .

Н а  ч ай н ы х  п л ан тац и я х  р е с 
п убли ки  р а зв е р н у л о с ь  с о ц и ал и 
сти ческ ое  со р е в н о в а н и е  за  сбор  
си лам и  м о л о д ы х  к о л х о зн и к о в , 
рабочих и р аб о тн и ц  совхозов  
9 5  ты ся ч  тон н  зе л е н о го  чай н о
го ли ста . П р а зд н и к у  ю ности 
бы л п о св я щ ен  у д а р н ы й  ком со 
м ольски й  м еся ч н и к  м олод еж и  
столи ц ы  С о ветск о й  Г р у зи и  — 
Т би лиси , во в р ем я  которого  
к ом сом ол ьск и е  р ей д о в ы е  б р и га 
ды, с и гн а л ь н ы е  п осты  и о тр я д ы  
«л егк ой  к а в а л е р и и »  в ы я ви л и  
н еи сп о л ьзо ван н о й  тех н и к и  с в ы 
ше чем  на 1 0  м и л л и о н о в  р у б 
лей , бы л о  в н есен о  5 9 4  р а ц и о 
н ал и зато р ск и х  '  п р ед л о ж ен и я , 
провед ен ы  су б б о тн и к и  по б л а 
гоустрой ству  и о зе л е н е н и ю  го
рода и о су щ ест в л ен о  м ного  д р у 
гих з а м е ч а т е л ь н ы х  д ел . М и л
лион ы  р у б л ей  в н есл и  м олоды е 
п р о и зв о д ств ен н и к и  Г р у зи и  в 
Р есп у б л и к ан ск и й  ф о н д  экон о
мии.

Н а З ес т а ф о н с к о м  зав о д е  
ф ер р о сп л ав о в  к о м с о м о л е ц  
В. С и орд и я  р а зр а б о т а л  ц енное 
р ац и о н ал и зат о р ск о е  п р е д л о ж е 
ние, от в н е д р е н и я  которого

п р ед п р и я ти е  п о л у ч ает  е ж е го д 
ную  экон ом и ю  в 9 0  т ы с я ч  р у б 
лей. Т а к и е  тр у д о в ы е  п од арк и  
Р од и н е  п о д го то ви л и  м ногие 
ю нош и и д ев у ш к и . З а п е в а л а м и  
всех ц ен н ы х  м о л о д еж н ы х  н а ч и 
нани й  в ы сту п аю т  м н о го ч и сл ен 
н ы е б р и гад ы  к о м м у н и с ти ч еск о 
го т р у д а  —  с м е л ы е  р а зв е д ч и к и  
н аш его  з а в т р а . Т о л ь к о  в одной  
б р и гад е  Ш о т а  К у б л а ш в и л и  к а 
ж д ы й  го р н я к  в ы д ает  е ж ед н ев н о  
в ср ед н ем  по 5 —  7 тон н  у гл я  
д о п о л н и т ел ь н о  к  н о р м е. Б р и га - 

; да  у ж е  з а в е р ш и л а  в ы п о л н ен и е  
в о сьм и м есяч н о го  п лан а .

Т ак и х  б р и гад  в р е с п у б л и к е  
сотни.

В к ан у н  Д н я  с о в етск о й  м о л о 
д еж и  к о р р есп о н д ен т  « З а р и  В ос
т о к а »  п о б ы в ал  на К ом сом оль
с к е  - м о л о д еж н о й  д р ей ф у ю щ ей  
во л ь д а х  С ев ер н о го  Л ед о в и то 
го о к е а н а  н а у ч н о -и с с л е д о в а 
тел ьск о й  с т ан ц и и  « С ев ер н ы й  
п о л ю с-8 »  и  п е р е д а л  о т в а ж н ы м  
п о л я р н и к а м  сл о в а  п л ам ен н о го  
п р и в ета  от гр у зи н ск о го  н ар о д а . 
С в о л н ен и ем  ч и таю тс я , с о г р е 
ты е  т еп л о м  д р у ж б ы , п о сл а н и я  
м ол од ы м  у ч е н ы м  от р у к о в о д и 
т е л я  б р и гад ы  к о м м у н и с ти ч еск о 
го т р у д а  т б и л и сск о го  за в о д а  
« Э л е к т р о а в т о м а т »  З а у р и  Р у - 
си я , у ч ен и ц ы  М ар и н ы  Б е р и д зе , 
м ол од ой  к и н о а к т р и с ы  Л е й л ы  
А б а ш и д зе , м олод ой  ш веи  П о
л и н ы  Б о гд а н о в о й , в к о то р ы х  
они г о в о р я т  о  св о ем  в о сх и щ е
нии их б л аго р о д н ы м  н ау ч н ы м  
подвигом  в о  с л а в у  н аш ей  в е л и 
кой  с о ц и ал и ст и ч еск о й  Р о д и н ы .

К о м м у н и сти ч еск ая  п а р т и я  
п о став и л а  в ел и к у ю  ц е л ь  —  по
стр о и ть  к о м м у н и с ти ч еск о е  о б 
щ еств о . в к о то р о м  в се  л ю ди  бу- 

| дут  ж и т ь  с ч а с тл и в о . ’ Э та ц е л ь  
о к р ы л я е т  н а ш у  м о л о д еж ь . Со- 

| в етски й  м о л о д о й  ч е л о в е к , п од 
ли н н ы й  х о зя и н  и б л аго у стр о и - 

I тел ь  своей  ж и зн и , во и м я  то р 
ж е с т в а  к о м м у н и зм а  у п о р н о  и 
са м о о тв е р ж е н н о  т р у д и т с я , о в 
л а д е в а е т  н ау к о й , к у л ь ту р о й ,

; см ел о  и п р и н ц и п и ал ь н о  б о р ет ся  
I с  н е д о с та т к а м и , п е р е ж и тк а м и  
I п р о ш л о го , у ч и т с я  ж и ть  и р а б о 
т а т ь  п о -к о м м у н и сти ч еск и .

В о с п и та н н а я  К о м м у н и сти ч е
ской  п ар ти ей  в д у х е  д р у ж б ы  
н ар о д о в  и п р о л е т а р с к о г о  и н т е р 
н а ц и о н а л и зм а , н аш а  м о л о д еж ь  
п р о т я г и в а е т  р у к у  д р у ж б ы  т р у 
д я щ е й с я  м о л о д е ж и  к а п и т а л и 
ст и ч еск и х , к о л о н и а л ь н ы х  и з а 
виси м ы х с т р а н . А к ти в н о  го то 
вится  г р у з и н с к а я  м о л о д е ж ь  к 
V II В сем и р н о м у  ф е с т и в а л ю  мо- 

; л о д еж и  и ст у д ен то в  в В ене. 
С вое у ч а с ти е  в ф е с т и в а л е  она 
р а с с м а т р и в а е т  к а к  в к л а д  в у к 
р еп л ен и е  д р у ж б ы  и в за и м о п о 
н и м ан и я  м е ж д у  м о л о д еж ь ю  

, всех стран .
Р а д о с тн ы м , и н тер есн ы м  и со 

д е р ж а т е л ь н ы м  о б е щ а е т  б ы ть  
| Д ен ь  со в етск о й  м о л о д еж и  Он 
| с тал  у ж е  к о м со м о л ьск о й  т р а д и 
цией  — этот  п р а зд н и к  ю ности  

| н аш ей  с т р а н ы . К о м со м о л ьск и е  
о р ган и зац и и  р есп у б л и к и  подго- 

■ тови л и  к э то м у  дню  м н о го  в е 
сел о го  и и н тер есн о го , п р о я в и в  
в ы д у м к у  с м е к а л к у  и за д о р .

П усть  ж е  с в е т л ы й  Д е н ь  со- 
I ветской  м о л о д еж и  в о о д у ш ев и т  
н аш и х  ю нош ей  и д е в у ш е к  на 
н овы е за м е ч а т е л ь н ы е  тр у д о в ы е  
п одвиги , б л а г о р о д н ы е  д е л а  во 
и м я  с ч а с т ь я  св о ей  м о гу ч ей  со 
ц и ал и сти ч еск о й  Р о д и н ы , с т р о я 
щ ей  с в е т л о е  зд а н и е  к о м м у 
н и зм а .

Ц КПСС

Прие м Н.  С.  Х Р У Щ Е В Ы М
поела Ирана в СССР А. МАСУД-АНСАРИ

26 июня Председатель Совета Министров СССР Н. С. Хрущев при
нял посла Ирана в СССР А. Масуд-Ансари по его просьбе и имел с ним 
беседу.

На беседе присутствовал заместитель министра иностранных дел 
СССР В. С. Семенов.

С утра 26 июня на Пленуме Цент
рального Комитета КПСС продол
жалось обсуждение докладов.

Слово предоставляется директору 
Института автоматики Госплана 
Украинской ССР П. М. Мельнику. 
Успешное выполнение грандиозного 
плана развития народного хозяйст
ва СССР в текущем семилетии, 
подчеркивает он. в значительной 
мере будет зависеть от насыщения 
предприятий новой техникой. Речь 
идет о том. чтобы за счет комп
лексной автоматизации создать ка
чественно новые формы производ
ственных процессов, осуществить 
в технике и организации произ
водства революционные мероприя
тия, которые дадут возможность 
резко, в ряде случаев в несколько 
раз, увеличить производительность 
труда, снизить себестоимость и 
повысить качество продукции, со
здать таким образом материаль
ную базу коммунизма.

Комплексная автоматизация— это 
самая высокая степень техническо
го прогресса. Она предусматривает 
не только автоматические конт
роль и регулирование, но и авто
матическое управление процессами 
производства. В нашей стране для 
этого уже созданы необходимые 
предпосылки.

Тов. Мельник сообщает, что на 
Украине намечено в течение бли
жайших семи лет автоматизировать 
производство ряда химических про
дуктов, подземные работы и ра
боты на поверхности в угольной 
промышленности, некоторые пред
приятия черной металлургии.

Институт работает над усовер
шенствованием установок непрерыв
ной разливки стали также на осно
ве автоматизации. Исключительно 
большое значение для народного хо
зяйства имеет оснащение металло
режущих станков программным уп
равлением. Научные сотрудники ин
ститута совместно с одним из ки
евских заводов разработали новую 
оригинальную систему программно
го управления токарно-револьвер
ными станками. Такой станок де
монстрируется на Выставке пости
жений народного хозяйства УССР.

В текущем семилетии широкое 
применение найдут системы авто
матического управления тепловыми 
агрегатами и другими установками. 
Совместно с рядом других научных 
коллективов сотрудники Украинско
го института автоматики сейчас 
решают ряд важнейших вопросов 
автоматизации энергетических си
стем и электростанций.

Выступивший затем председатель 
Пермского совнархоза А. Г. Солда
тов подчеркнул, что проведенная в 
1957 году по инициативе Цент
рального Комитета партии перест
ройка управления промышленностью 
и строительством создала благопри
ятные условия для более полного 
использования резервов производ
ства и повышения творческой ак
тивности трудящихся. Начался ак
тивный обмен производственным 
опытом, устанавливаются прочные 
технические связи между предпри
ятиями. Совнархоз стал привлекать 
и лучше использовать для решения 
технических вопросов конструктор
ские бюро машиностроительных за
водов. Произошли разительные пе
ремены^ во взаимоотношениях пред
приятий внутри экономического 
района.

Оратор подробно останавливается 
на значении инициативы коллекти
вов предприятий Владимирского и 
Свердловского совнархозов для 
дальнейшего* развития промышлен
ности, рассказывает о поддержке 
этих начинаний и мерах, которые 
приняты в этой связи в области.

Пермский экономический район, 
говорит тов. Солдатов, ве ммеет

развитой научной базы и организа
ций, занимающихся разработкой 
проектов механизации и автомати
зации производственных процессов. 
В прошлом году совнархоз усилил 
заводские лаборатории и опытные 
экспериментальные цехи и участ
ки. В текущем году предполагается 
еще увеличить на 1.000 — 1.200 
человек число работающих в лабо
раториях и экспериментальных це
хах. Однако, говорит оратор, эти 
мероприятия не снимают вопроса о 
создании в области научно-иссле
довательских институтов. Научным 
и проектным организациям нужно в 
корне улучшить методы работы, в 
первую очередь за счет координа
ции их деятельности, обмена ин
формацией и разработки единых ти
повых решений по модернизации 
оборудования.

Председатель Госстроя СССР 
В. Д. Кучерениа привел данные, 
свидетельствующие о большом про
грессе в капитальном строительст
ве. За минувшие десять лет выра
ботка строительного рабочего в на
шей стране возросла в два с лиш
ним раза, в то время как в Америке 
за эти годы производительность 
труда строителей увеличилась лишь 
на 20 процентов. В СССР создана 
новая отрасль промышленности — 
производство сборного железобетона, 
которое оказало решающее влияние 
на повышение уровня индустриа
лизации и снижение трудоемкости 
в строительстве.

В 1965 году, сказал тов. Кучерен
ко, строителям предстоит выполнить 
работ примерно на 60 процентов 
больше, чем в 1958 году. При этом 
общая численность рабочих останет
ся неизменной. Это значит, что весь 
прирост объема строительных работ 
за семилетие должен быть обеспечен 
за счет повышения производитель
ности труда. Многие наши стройки 
по уровню организации и индустриа
лизации строительства стоят значи
тельно выше, чем стройки в США, 
Англии и других капиталистических 
странах. Однако в целом затраты 
труда в строительстве у нас пока 
выше, чем в США.

Дальнейший резкий рост произво
дительности труда в строительстве 
должен быть обеспечен прежде всего 
за счет значительного улучшения 
комплексной механизации транспорт
ных работ, погрузки и выгрузки, а 
также за счет механизации добычи и 
переработки нерудных материалов. 
Особенно остро стоит вопрос о сни
жении трудоемкости и стоимости 
строительства в восточных районах 
страны, не совсем еще обжитых, ку
да в текущем семилетии направля
ются 40 процентов всех капитало
вложений.

Напомнив о большой роли проект-' комплексной автоматизации и ме- 
ных и конструкторских организаций ханизации основного оборудования 
в борьбе за снижение стоимости прокатных станов. Сейчас на Маг- 
строительства, тов. Кучеренко ска- , нитае доменные печи объемом 1.386 
зал, что они обладают большим опы- кубометров выплавляют ежесуточно 
том и прекрасными инженерными по 2 .3 0 0 — 2.400  тонн чугуна при 
кадрами, которые на всех этапах на- коэффициенте использования полез
шего развития были в авангарде бор- ного объема печей 0 ,6 0 5 — 0,580, 
цов за технический прогресс. Пред- т<>гДа как в Соединенных Штатах
варительные расчеты показывают, 
что в стадии проектирования можно 
применять такие решения, которые

Америки на доменных печах объе
мом 1 .810  кубометров выплавляется 
в сутки всего 1 .8 0 0 — 1.950 тонн.

и у п л ъ и л ю  ш п л ь  р ь ш ь п п л ,  т т  -

позволят снижать стоимость строи- *'ыне на комбинате внедряются про-
бескон-тельства примерно на 10  процентов. ' иэводгтвенное телевиДение.

За семилетие это может дать эконо- | 
мию в несколько десятков миллиар
дов рублей.

На трибуне директор Глуховекого 
хлопчатобумажного комбината Мо
сковской области А. С. Соболев. Он 
говорит об энтузиазме, с которым
глуховцы встретили сообщение о со
зыве Пленума Центрального Комите
та партии. С новой силой разверну
лось социалистическое соревнование.
Коллектив комбината решил выпол
нить семилетний план по уровню ственной и зарубежной техники. Не-
производства за пять с половиной : обходимо усилить проектные органи-
лет. Настойчиво оснащая произвол- зации, создавать их в экономиче-
ство новой техникой, широко в н ед -1ских районах, поднять их ответ- 
ряя автоматику и механизацию, кол- ственность за качество работы, за-

контроЯя и другие новшества.
Тов. Лаптев критикует работу 

организаций, проектирующих метал
лургические и горные предприятия, 
машиностроительные заводы, обо
рудование. Он отмечает, что эти ор
ганизации ни материально, ни мо
рально не несут ответственности за 
качество своих проектов. Это приво
дит к  тому, что даже в принципиаль
ных схемах проектов не отражают
ся достижения науки и опыт отече-

лектив добился более высоких тем
пов развития, чем предусмотрено 
планом. Программа первого полуго
дия закончена в целом по комбина-

претить выпуск и утверждение 
проектов, не отвечающих современ
ным требованиям.

В заключение оратор поделился
ту досрочно, 22 июня. При этом опытом работы областной партийной

В последнее время приняты меры 
к развитию производства и примене
нию индустриальных легких мате
риалов и конструкций: предварит 
тельно напряженного железобетона, 
крупных панелей, изоляционных ма
териалов, асбестоцементных кон
струкций и других.

Оратор обратил внимание на не
обходимость коренного улучшения 
существующей системы материаль
но-технического снабжения строек. 
Наши строители и монтажники дока
зали, заявил тов. Кучеренко, что 
они могут строить значительно бы
стрее, если их своевременно обеспе
чивают материалами и оборудова
нием.

Для большинства объектов массо
вого строительства, продолжал пред
седатель Госстроя, разработаны ти
повые проекты, по которым осу
ществляется более половины строи
тельных работ. Эти проекты систе
матически совершенствуются. Многие 
наши типовые конструкции эконо
мичнее зарубежных.

производительность труда на 10 про
центов, превышает уровень минувше
го года.

Оратор поднимает ряд конкрет
ных вопросов развития текстильной 
промышленности. Большинство пред
приятий области, говорит он, по
строено свыше ста лет тому назад. 
Бывшее министерство львиную долю 
капиталовложений направляло на 
строительство новых фабрик, старые 
текстильные предприятия оказались 
в запущенном состоянии. Поэтому 
требуется значительная работа по 
реконструкции этих предприятий. 
Расчеты показывают, что при рас
ширении действующих предприятий 
и модернизации их оборудования 
каждое новое веретено обходится 
только в 253  рубля, тогда как на 
новых фабриках оно обходится в че
тыре раза дороже.

Оратор далее ставит вопрос о том, 
чтобы в Московской области — этом 
крупнейшем центре текстильной 
промышленности страны— несколько 
прядильно-ткацких фабрик специа
лизировалось на переработке низких 
сортов хлопка и угаров. Это позво
лит на остальных фабриках выпу
скать пряжу и ткани более высоко
го качества, повысив при этом про
изводительность труда. Тов. Соболев 
предлагает также в системе сов
нархоза выделить специализирован
ный завод и специальное конструк
торское бюро, которые занимались 
бы вопросами механизации текстиль
ных предприятий. Эти вопросы, го
ворит оратор, сейчас решаются зача
стую еще по-кустарному.

В заключение тов. Соболев про
сит Центральный Комитет партии 
оказать помощь текстильщикам в 
расширении строительства для них 
жилого фонда.

Технический прогресс— это сред
ство, с помощью которого наш народ 
под руководством Коммунистической 
партии возьмет рубежи, намеченные 
семилетним планом, заявил в своей 
речи первый секретарь Челябинско
го обкома партии Н. В. Лаптев.

Оратор рассказал о большой рабо
те по дальнейшему подъему промыш
ленности области, ее техническому 
оснащению. На Магнитогорском ме- 
таллургическом комбинате, в част- 

I ности, впервые была автоматизиро- 
| вана загрузка агломерата на двух до
менных печах, проведена работа ве 

»

организации, уделяющей большое 
внимание внедрению передовой тех
нологии комплексной механизации и 
автоматизации.

Председатель Татарского совнар
хоза А. Т. Шмарев остановился в 
своем выступлении главным обра
зом на вопросах, связанных с раз
витием нефтяной промышленности. 
Он сказал, что из намечаемого за се
милетие прироста добычи жидкого 
топлива по стране в размере 120 
миллионов тонн значительную часть 
должна дать Татария.

В нефтяной промышленности 30 
процентов капитальных вложений 
расходуется на буровые работы, про
должал оратор. Поэтому уменьшение 
количества скважин и снижение 
стоимости бурения имеют важное 
значение. Уменьшить количество 
скважин можно благодаря примене
нию внутриконтурного заводнения, 
которое обеспечивает необходимое 
давление в нефтяных пластах. Все 
восточные месторождения страны, в 
том числе и Татарии, разрабатыва
ются именно таким образом. В ре
зультате применения этого прогрес
сивного метода, а также частичной 
автоматизации процессов, на про
мыслах республики в 1958 году до
быча нефти в пересчете на одного 
рабочего была вдвое больше, чем 
в Соединенных Штатах Америки.

В текущем году республика при
ступает к строительству нового, Зая- 
каратаевского нефтяного промысла. 
Это будет первый в стране полностью 
автоматизированный промысел. Вме
сто 5 .700  скважия, которые потре
бовались бы при разработке место
рождения прежними методами, пре
дусматривается пробурить только 
165 скважин.

За семилетие Татария станет од
ним из крупнейших районов боль
шой химии. Тов. Шмарев сказал, что 
целесообразно было бы внести из
менения в план развития экономи
ческого района с целью наиболее 
полного использования сырьевых ре
сурсов республики.

Секретарь Ленинградского обкома 
КПСС И. В. Спиридонов говорил о 
большой работе, проведенной пар
тийной организацией по мобилиза
ции трудящихся на досрочное вы
полнение величественных задач се- 
милетнего плана.

Горячо было встречено постанов
ление ЦК КПСС об инициативе 
свердловчан, сказал тов. Спиридо
нов. Они предложили досрочно до
стигнуть уровня производства, за
планированного на конец семилет
ки, в 1964 году. Трудящиеся Ленин
градского экономического района вы
двинули встречное обязательство—* 
на гол раньше выполнить также 
план по росту производительности 
труда и в течение 1 9 5 9 — 1961 го
дов заменить более 1 .600  машин и 
приборов новыми современными кон
струкциями. Эта инициатива одоб
рена ЦК КПСС.

Одним из ярких проявлений на
родного творчества и массового уча
стия трудящихся в совершенствова
нии производства является рациона
лизация и изобретательство. Сейчас 
в Ленинграде и области каждый пя
тый рабочий является новатором и 
рационализатором. На предприятиях 
города широко развернулось движе
ние за создание рационализаторско
го фонда семилетки, в который изо
бретатели обязались внести свой 
вклад — сотни миллионов рублей, 
сэкономленных благодаря усовер
шенствованию производства.

Оратор отметил, что все новое, 
прогрессивное продвигается вперед 
далеко не по гладкой дороге. Это 
обстоятельство натолкнуло Калинин
ский райком КПСС Ленинграда на 
мысль создать для пропаганды но
вой техники и распространения опы
та новаторов технический совет и 
технический кабинет. Бремя пока
зало жизненность таких организа
ций. Ныне они созданы при райко
мах всех промышленных районов 
Ленинграда. Рекомендации техниче
ского ^совета, утверждаемые на бю
ро райкома, получают силу партий
ного решения и способствуют успеш
ному внедрению новой техники.

Широкое применение комплекс
ной механизации и автоматизации, 
радиоэлектроники и атомной энер
гии. говорит далее тов. Спиридонов, 
требует более высокого культурно- 
технического уровня рабочих. Толь
ко за прошлый год в Ленинграде 
повысили свою квалификацию более 
120 тысяч рабочих. На ряде пред
приятий разработаны перспективные 
планы повышения квалификации 
кадров за семилетку.

Некоторые выступавшие, отметил 
в заключение тов. Спиридонов, вно
сили предложение о централизации 
производства средств автоматики и 
механизации. Для этих целей про
мышленность Ленинградского сов
нархоза готова дать за семилетие 
сверх плана различных приборов на 
один миллиард рублей. Оратор выра
зил надежду, что другие совнархозы 
поддержат эту инициативу и. таким 
образом, Госплан СССР будет иметь 
в своем распоряжении централизо
ванный фонд средств автоматизации 
и механизации.

 ̂Первый секретарь Куйбышевского 
обкома КПСС М. Т. Ефремов сооб
щил, что по семилетнему плану 
объем промышленной продукции, 
выпускаемой предприятиями совнар
хоза. возрастет в два с половиной 
раза и предприятиями местной про
мышленности — в 1 ,7  раза. При этом 
76  процентов прироста продукции 
должно быть получено за счет рас
ширения производства на действую
щих предприятиях. Такой рост воз
можен только на базе всемерного 
внедрения автоматизации и механи
зации производственных процессов, 
говорит тов. Ефремов. Именно в этом 
направлении партийная организация 
ведет организаторскую работу на 
предприятиях. В результате в 1958 
году было изготовлено и внедрено 
2 5 0  типов новых машин, механиз
мов и другого оборудования.

(Окончание на 2-й стр.).
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В различных отраслях промыш
ленности выделены предприятия, ко
торые должны стать образцовыми в 
применении новых схем механиза
ции и автоматизации. Для привлече
ния научных работников к решению 
вопросов усовершенствования произ
водства при технических учебных за
ведениях созданы лаборатории. Они 
занимаются научной разработкой 
технических проблем, имеющих 
большое значение для предприятий 
экономического района.

Говоря •  вопросах модернизации 
оборудования, как очень важной за
даче, тов. Ефремов ставит вопрос о 
том. чтобы Госплан СССР в центра
лизованном порядке выделял на это 
дело необходимые материалы.

Значительное место в своем вы
ступлении оратор уделил нефтяной 
промышленности. Чтобы обеспечить 
намеченные семилеткой темпы раз
вития добычи нефти и газа, говорит 
тов. Ефремов, необходимо пробурить 
около 7 миллионов метров скважин. 
Если проводить бурение существую
щей техникой, то потребуется допол
нительно огромное количество буро
вого оборудования. Работая над ре
шением этой проблемы, обком партии 
и совнархоз выдиинули предложение 
о внедрении в нефтяной промышлен
ности мощных газотурбинных двига
телей. Выдвинуто также предложе
ние о замене стальных бурильных 
труб на алюминиевые.

Выступает председатель Грузин
ского совнархоза Г. И. Чоговадзе. Он 
заявляет, что многое уже сделано для 
автоматизации гидростанций респуб
лики. Ныне энергетики поставили 
перед собой задачу в короткий срок 
осуществить полную автоматизацию 
всех электростанций и подстанций. 
Металлурги продолжают механизацию 
и автоматизацию отдельных процес
сов и цехов в целом. Зестафонские 
Ферросплавщики совершенствуют 
производство электролитического 
марганца высокой чистоты.

Тов. Чоговадзе приводит интерес
ные данные о роли науки в борьбе 
за передовую технологию. Научно- 
исследовательский институт приборо
строения и средств автоматизации 
и специальное конструкторское бю
ро создали ряд приборов, аппаратов 
и машин, имеющих важное значение. 
Так, в текущем году на Закавказ
ском металлургическом заводе будет 
включена в производственный про
цесс математическая машина для 
прогнозирования прорывов газов при 
загрузке шихты в домны. Созданы 
вычислительные машины для расче
та шихты ж теплового режима ва
гранки, приборы для определения 
характера почвы, автоматического 
обнаружения утечки Фреона, из хо
лодильных установок и многое дру
гое. Применение этой техники дает 
большой экономический эффект. 
Только применение машины для 
искусственного завяливания чайного 
листа экономит государству десятки 
миллионов рублей.

В то же время оратор отмечает, 
что ряд трудоемких работ в отдель
ных отраслях промышленности еще 
механизирован слабо или вовсе не 
механизирован. Он предлагает в 
кратчайший срок организовать се
рийное изготовление тех типов обо
рудования, приборов и средств авто
матизации, экономическая эффек
тивность которых уже установлена 
государственными испытаниями.

Последний оратор на утреннем за
седании 26  июня— председатель Во
сточно-Казахстанского совнархоза 
К. М. Симаков говорил о том, как 
трудящиеся этого экономического 
района добиваются повышения тех
нического уровня предприятий, бо
лее полного использования их резер
вов и природных богатств. В области 
развиваются отрасли цветной метал
лургии с крупными горнообогати
тельными и металлургическими ком
бинатами. Они дают свинец, цинк, 
кадмий и другую продукцию. В про
изводстве цветных металлов область 
занимает очень важное место в 
стране.

Тов. Симаков сообщил, что кол
лективы предприятий совнархоза до
срочно выполнили полугодовой план. 
Он ознакомил с теми мерами, кото
рые принимаются для дальнейшего 
развития горной промышленности. 
Главным, решающим, сказал он, яв 
ляется резкое повышение скорости 
горнопроходческих работ. Произво
дительность труда на этом участке 
еще низка, так как отсутствуют мно
гие средства механизации и автома
тизации. Оратор предложил органи
зовать серийное производство нуж
ного оборудования для предприятий 
цветной металлургии.

Председатель совнархоза отметил, 
что максимальная степень механи
зации и автоматизации в горнообо
гатительном деле позволила бы эконо
мически выгодно вскрывать бедные, 
так называемые нерентабельные ме
сторождения и использовать в боль
ших размерах руды с малым содер
жанием металла. В этом случае за
пасы ценных ископаемых только по 
рудному Алтаю автоматически уве
личились бы на 6 0  процентов.

Вечернее заседание Пленума ЦК 
КПСС 26 июня началось выступле
нием первого секретаря ЦК КП 
Азербайджана И. Д. Мустафаева.

Период подготовки к Пленуму 
ЦК КПСС в Азербайджане, сказал 
он, был отмечен вводом в действие 
важных промышленных объек
тов, среди которых трубопрокатный 
стан «250»  и третий корпус Сумга-

итскогв алюминиевого завода. Го
товятся к пуску крупный шинный 
завод в Баку, четвертый корпус 
алюминиевого завода и Бакинский 
камвольный комбинат.

Тов. Мустафаев отметил, что в 
республике созданы все условия для 
ускоренного развития химической 
промышленности: имеется высоко
качественное сырье, мощные строи
тельные организации, хорошие кад
ры, научно-исследовательские орга
низации. Однако темпы строитель
ства сдерживает несвоевременное 
получение оборудования и проектной 
документации. В материально-техни
ческом обеспечении строек, считает 
оратор, нужно установить твердый 
государственный порядок.

Касаясь развития газовой и нефтя
ной промышленности, тов. Мустафаев 
сообщает, что геологоразведочные ра
боты, проведенные в республике, 
выявили огромные запасы высокока
чественной нефти. Все новые богатые 
залежи нефти и газа обнаруживаются 
на больших глубинах. Дальнейшее 
увеличение их добычи неразрывно 
связано с бурением глубоких сква
жин. Между тем многие вопросы 
такого бурения до сегодняшнего дня 
не решены. В первую очередь это 
относится к качеству долотьев, бу
рильных установок, которые в тех
ническом отношении не отвечают 
требованиям сегодняшнего дня.

Оратор подчеркивает важность 
перехода в бурении на скважины 
малого и уменьшенного диаметра. 
Переход этот задерживается из-за 
недостатка соответствующего буро
вого оборудования.

В заключение своего выступления 
тов. Мустафаев говорит, что коллек
тивы промышленных предприятий 
Азербайджана, отвечая на призыв 
трудящихся промышленных предпри
ятий Владимирского и Свердловско
го совнархозов, обязались достиг
нуть в целом по республике уже в 
19 6 4  году уровня производства, на
меченного на 1965 год.

Председатель Госплана РСФСР 
В. Н. Новиков подчеркивает, что в 
результате огромной организаторской 
деятельности ЦК КПСС во всех от
раслях народного хозяйства широко 
развернулась созидательная работа 
по досрочному выполнению заданий 
семилетнего плана. Программа шести 
месяцев выполнена промышленностью 
РСФСР 24  июня.

Промышленность и строительство 
пополняются все новыми и новыми 
механизмами и машинами. За послед
ние семь лет в промышленности 
РСФСР производительность труда 
возросла в среднем на 6,7 процента 
в год. В дальнейшем с учетом наме
ченного сокращения продолжитель
ности рабочего дня производитель
ность труда должна повышаться в 
среднем за каждый год семилетия 
более чем на 10 процентов.

Такие высокие темпы могут быть 
обеспечены прежде всего за счет 
дальнейшего быстрого повышения 
технического уровня промышленно
сти. В этой связи оратор считает, что 
назрел вопрос о пересмотре специа
лизации предприятий станкострои
тельной промышленности по стране 
в целом с тем, чтобы в ближайшие 
годы в общей продукции станков 
удельный вес их прогрессивных ти
пов поднялся не менее чем в два 
раза.

В настоящее время найдены тех
нические решения вопросов автома
тизации почти во всех основных от
раслях промышленности, сказал да
лее тов. Новиков. Одной из главных 
задач соответствующих научных и 
конструкторских организаций на бли
жайшие год— два должен стать, по 
мнению тов. Новикова, выбор наибо
лее прогрессивных схем автоматиза
ции для всех основных процессов и 
крупных агрегатов.

Значительную часть своего вы
ступления оратор посвятил исполь
зованию трудовых ресурсов в про
мышленности. В Российской Федера
ции еще много предприятий с не
большим числом рабочих. В некото
рых отраслях на каждого произ
водственника приходится один чело
век, выполняющий вспомо.атель-
ные операции. Поэтому надо смелее 
идти по пути укрупнения предприя
тий.

Директор завода имени Дзержин
ского Днепропетровской области Г. Г. 
Орешкин сообщил, что металлурги, 
тщательно подсчитав свои возмож
ности, убедились, что они в состоя
нии на два года раньше достичь
уровня производства, намеченного 
на 1965  год.

Резервы для ускорения темпов 
производства найдены коллективом 
завода благодаря неустанной твор
ческой активности рабочих и инже
неров, решающих сложные техниче
ские проблемы. Уже первый опыт 
комплексного использования при
родного газа и кислорода в домен
ном процессе показал возможность 
значительного повышения произво
дительности доменных печей, сни
жения расхода кокса, удешевления 
себестоимости чугуна. На заводе ро
дился новый тип машины для обжи
га известняка в потоке агломера
ционного производства. Поставлена 
на разогрев новая уникальная мар
теновская печь, которая будет ра
ботать на холодном природном га
зе. Она построена взамен трех ста
рых мартеновских печей, на кото
рых 360  человек давали 400  тонн 
стали в сутки. Новую печь будут 
обслуживать 6 0 — 70 человек, а да
вать металла они будут значитель
но больше. Осваивается термиче
ская обработка рельсов с закалкой 
головки рельса по всей длине. Та

кая обработка значительно повыша
ет прочность изделия.

Тов. Орешкин отмечает далее, что 
не все предприятия поставлены в 
равные условия при создании новой 
техники. Не везде имеются доста
точно мощные ремонтно-вспомога
тельные цехи и необходимые инже
нерно-технические кадры. Он вы
сказывает пожелание, чтобы распре
деление благ и трудностей между 
различными предприятиями было бо
лее равномерным.

Первый секретарь Луганского об
кома КП Украины В. К. Нлименко в 
своем выступлении отметил, что 
трудящиеся этого экономического 
района досрочно выполнили государ
ственный план в значительной мере

день, самая короткая рабочая неде
ля, чтобы материальное благососто
яние и культурный уровень народа 
возросли еще более.

Новосибирский экономический рай-, 
он стал мощной индустриальной ба
зой на востоке страны, продолжал 
оратор. Предприятия совнархоза еже
годно осваивают выпуск большого 
количества новой техники для народ
ного хозяйства. Предусмотрен выпуск 
крупных уникальных станков с про
граммным управлением, мощных ма
логабаритных прессов, турбогенера
торов, электродуговых сталеплавиль
ных печей, различных приборов вы
сокой точности.

Тов. Забалуев сообщил, в частно-
благодаря комплексной механизации с™ ’ что на зав°де имени Ефремова 
и автоматизации некоторых првиз- закончена разработка и сейчас осва- 
водственных процессов, внедрению [ р гся производство уникального 
прогрессивных форм организации ! у т о ч н о г о  станка. Завершается раз-

| труда. На многих шахтах полно- раб°тка мощного пресса- вес котор°-
1 стью ликвидирована профессия от-1 го "УДет в два раза меньше деи-
' катчиков, которых заменили опе-| р™у1рщих прессов так° и же М015« °- 

раторы, управляющие машинами. сти' Конструкторское бюро турооге- 
Многое сделано для автоматизации ; нераторного заводу создает проект 
производства в химической промыш -1|еноратпра с жидкостным охлажде- 
ленности области, выпускающей нием мощностью в 300 тысяч кило- 
около 300 наименований различных ватт’ Ооъем проектпо-конструктор- 
продуктов, 40  из которых освоено РКИХ и наУчно-исследовательских ра-

1 бот возрастет в течение 1959 года 
более чем в полтора раза.за последние полтора года.

Тов. Клименко говорит затем об 
инициативе коммунистов Лисичан
ского химического комбината, выдви
нувших предложение за счет модер
низации и реконструкции в несколь
ко раз увеличить мощность цеха мо
чевины —  ценнейшего удобрения. Эта 
инициатива поддержана Центральным 
Комитетом Коммунистической партии 
Украины и Советом Министров Ук
раинской ССР. Оратор просит Цен
тральный Комитет партии оказать

Проектированием промышленного 
строительства в экономическом рай
оне сейчас занимается более 20 ор
ганизаций города Новосибирска 
и столько же организаций других 
городов. Это приводит к большим 
затруднениям и зачастую удорожает 
строительство. Тов. Забалуев счи
тает, что проектирование промыш
ленного строительства надо сконцен
трировать в одной организации, вхо-

помощь в реализации предложений в системУ совнархоза. Необ-
лисичанцев. Он ставит также вопрос ’гакже с03да1,ь проектно-тех-
о то», чтобы Госплан СССР и М ини-! “ 0™™т а к и .е «нсш туты  с производ- 
стерство путей сообщения ускорили ! ™  ™  "а "  ",М оратория,ш , 
разрешение вопросов, связанных с | р обеспечили бы комплексное 
рационализацией производства т е п -1 "р“ек™р™ан1,е всег0 производствен- 
ловозов, что сэкономит для страны ! роцесса,
много черного и цветного металла. ! Говоря о необходимости шире 

Оратор сообщил, что трудящиеся изыскивать и ставить на службу 
области, единодушно поддержав пат- | производству имеющиеся резервы, 
риотические начинания владимирцев председатель Армянского совнархоза 
и свердловчан, взяли обязательство— *'■, * Мовсесян сообщил, что в рес- 
достигнуть в 1964 году уровня про- пУ()лике выявлены неиспользуемые, 
изводства, запланированного на ко- лио° используемые недостаточно, 
нец семилетки. Многие передовые почти 60 тысяч квадратных метров 
коллективы области решили достиг- производственной площади. На этой

площади организуется новое произ
водство, преимущественно машино
строительное и приборост-роитель-

нуть этого уровня не на год, а на 
два года раньше срока.

Ответственные обязательства взя- . . .
ли на себя шахтеры. За счет более ное> Осуществляемся механизация и 
эффективного использования капи -1 комплексная автоматизация про- 
таловложений на реконструкцию и I Дессов. Но, несмотря на это. прово- 
расширение действующих предприя-1 ДИМУЮ совнархозом работу в области 
тий угольной промышленности они I техническогопрогресса нельзя еще 
решили выполнить семилетний план 
по уровню производства за шесть лет.
Шахтеры обязались ввести в эксплу
атацию в нынешнем году 20 участ
ков гидромеханической добычи угля,

признать 
ной.

вполне удовлетворитель-

Технический прогресс тормозится, 
в частности, тем, что научно-иссле
довательские и конструкторские ор-

на двух шахтах осуществить автома-1 ганизации совнархоза маломощны и 
тическое и телемеханическое управ- не имеют достаточного числа специ- 
ление. алистов. Постановка дела во многих

Слово предоставляется бригадиру | институтах Академии наук такова, 
кузнецов Уральского завода тяжело-1 что они не идут в ногу с требования- 
го машиностроения М. А. Д ресвян-! ми промышленности. В связи с этим 
нину. Обращаясь к участникам Пле- председатель совнархоза вносит 
нума, он говорит: предложение установить поощритель-

—  Я считаю для себя большой НУЮ систему оплаты труда научных 
честью, что мне, простому рабочему, работников в зависимости от исполь- 
кузнецу Уралмашзавода, предостав- зования их работ в производстве, 
лена возможность участвовать в Коснувшись вопросов развития 
Пленуме ЦК КПСС и обсуждать в а ж - , химической промышленности, тов 
нейшие вопросы технического разви-1 Мовсесян сказал, что коллективы 
тия народного хозяйства нашей с т р а -! химических предприятий изыскали 
ны. Все, что делают для нас наша внутренние резервы' для увеличения
партия и -правительство, направле
но на улучшение жизни народа. Осо
бенно большое улучшение жизни 
произойдет тогда, когда будет вы-

выпуска продукции. Оказалось воз,- 
можным, без  ̂ дополнительных капи
таловложений, увеличить против за
даний семилетнего плана выпуск

полнен семилетнии план. Это зави- синтетического каучука, каустиче- 
сит от нас: рабочих, колхозников, скои соды, уксусной кислоты син-
ученых. инженеров и техников. | тетического корунда, автошин,’ рези- 

Тов. Дресвянкин рассказал о том, нотехнических и других ленных хи- 
как его бригада восприняла истори- мических изделий и продуктов. Со- 
ческие решения XXI съезда партии, кращены также сроки пуска в экс- 
Рабочие обсудили и решили, что ! плуатацию некоторых новых произ- 
можно сделать для дальнейшего п о - : водств.
вышения производительности труда, Выступает бригадир рабочих 
для досрочного выполнения семи-1 очистного забоя! шахты име- 
летнего плана. Десять бригад кузне- ни Лутугина Сталинской области 
цов взялись выполнить семилетнее | А. А. Кольчик. В дни подготовки к 
задание за пять лет. Приняв повы- | Пленуму ЦК Коммунистической пар- 
шенные обязательства, продолжал тип, говорит он, среди горняков пш-
уральский рабочий, мы обратились 
ко всем машиностроителям страны с 
призывом поддержать наше начина-

роко развернулось социалистическое 
соревнование за досрочное выполне
ние заданий семилетки. Встав на

ние. На Уралмашзаводе в движение | трудовую вахту в чееть Пленума, 
за досрочное выполнение заданий; коллектив бригады выдал сверх 
включились тысячи рабочих, 112 [плана 1.673 тонны угля. Среднесу- 
бригад и 15 смен борются за право | точная добыча топлива возросла 
называться коммунистическими. | против соответствующего периода 

Задачи, поставленные XXI съездом! прошлого года на 52 тонны. Каждый 
партии и настоящим Пленумом, про- 1 член бригады в смену сверх нормы 
должал тов. Дресвянкин, обязывают выдает по 2,4 тонны угля. За счет 
нас еще шире развернуть механиза-1 экономного расходования денежных 
цию и автоматизацию производствен- [ средств и материалов мы сберегли 
ных процессов. Мы начинаем о с у - ' государству 55 тысяч рублей, 
ществлять большую программу р а б о т  Только одного крепежного леса на- 
в этом направлении. ми сэкономлено свыше 300  кубиче-

В своем выступлении уральский с к и х  м е т РОв. 
кузнец затронул также вопрос о по-1 Далее тов. Кольчик сообщает, что 
ставках. Он сказал, что его цех на- ■ рабочие его бригады поставили пе-
правляет продукцию в Москву, Ле
нинград. Харьков. Между тем в этих 
городах имеются цехи с яаким же 
оборудованием, как и цех Уралмаш
завода, и поставляемые им детали 
можно с успехом изготовлять на ме
сте.

Уралмашевцы заверяют Централь
ный Комитет партии и правитель
ство, что будут трудиться еще на
стойчивее и выполнят задание семи
летки на год раньше срока.

Комплексная механизация и авто
матизация производства, заявил в 
своей речи председатель Новосибир
ского совнархоза В. Т. Забалуев, по
зволяют не только увеличить выпуск 
продукции, но и облегчить труд че
ловека, создать необходимые усло
вия для того, чтобы в нашей стране 

1был самый короткий в мире рабочий

ред собой цель— учиться, работать 
и жить по-коммунистически, помо
гать друг другу в учебе и труде, бо
роться против пережитков прошло
го. Из 24 членов бригады 18 чело
век обучаются в школе рабочей мо
лодежи, один — на курсах подготов
ки в вуз и трое— на курсах механи
заторов.

Поддержав инициативу трудящих
ся Свердловской и Горьковской об
ластей, члены бригады пересмотре
ли ранее взятые социалистические 
обязательства. Они попросили руко
водителей шахты увеличить им го
сударственный план на 70 тонн в 
сутки. Свое задание на семилетку 
бригада решила выполнить за три с 
половиной года.

В заключение . своей речи тов. 
Кольчик ставит ряд конкретных во
просов, касающихся дальнейшего 
развития угольной промышленности. 
Он говорит о том, что еще медленно 
решаются проблемы комплексной ме
ханизации и автоматизации выемки 
угля па шахтах, еще применяются 
несовершенные и малопроизводи
тельные горные машины, сдержива
ющие рост производительности тру
да. Нельзя считать нормальным, от
мечает оратор, и такой факт. Наши 
инженеры создали хорошую акку
муляторную лампу для шахтеров. 
Она отличается сильным светом и 
на килограмм легче существующей, 
но ее массовое производство до сих 
пор почему-то не налажено.

Председатель  ̂Латвийского сов
нархоза Г. И. Гайле, перечислив ряд 
новых образцов продукции, освое
нием которой заняты сейчас заводы 
республики, сообщает, что за семи
летие будет передано в производ
ство более 6 тысяч новых наимено
ваний маШи#, промышленных изде
лий, материалов и товаров широко
го потребления.

Задачи, связанные с развитием 
механизации и автоматизации про
изводства в больших масштабах, 
подчеркивает тов. Гайле, нельзя ре
шить без достаточного количества 
квалифицированного инженерного 
состава. Латвийским совнархозом 
поэтому принято решение увеличить 
уже в текущем году за счет сокра
щения управленческого аппарата 
предприятий состав конструкторов и 
технологов на тысячу человек.

Работники отраслевых управлений 
совнархоза загружены канцеляр
скими делами и зачастую не
в состоянии оперативно руково
дить производством. Поэтому сей
час решено изъять функции пла
нирования, финансирования и 
т. п. из отраслевых управлений, пе
редав их центральному- аппарату 
совнархоза, а за управлениями 
оставить только вопросы организа
ции производства и развития новой 
техники.

Тов. Гайле высказывает ряд по
желаний относительно улучшения 
планирования поставок материалов 
и- оборудования, особенно тех, кото
рые связаны с выполнением плана 
по новой технике. Он останавли
вается также на вопросах организа
ции научно-исследовательских инсти
тутов в экономических районах.

Главный инженер Сталинградско- | 
го тракторного завода М. С. Сидель- [ 
ников в начале своего выступления | 
рассказал о достижениях прослав- ! 
ленного коллектива СТЗ. Завод за- | 
вершил полугодовой план выпуска \ 
валовой и товарной продукции. За-I 
кончено изготовление опытных об- ! 
разцов более совершенного трактора ! 
мощностью в 75 лошадиных сил вме
сто выпускаемых серийных тракторов ! 
ДТ-54. Конструктивный вес на еди- ! 
ницу мощности у новой машины на | 
30^ килограммов меньше, чем у ста- ! 
рой. Завершена модернизация стале- 
литейного цеха. Примечательно, что 
несколько лет назад на заводе ста
вился вопрос о строительстве второ
го сталелитейного цеха стоимостью 
в 70 миллионов рублей. А сейчас 
модернизация оборудования потребо
вала лишь 26 миллионов рублей и 
выпуск литья увеличился в 2,8 
раза.

Оратор остановился затем на ряде 
конкретных вопросов технического 
прогресса. Необходимо, сказал он, 
резко взять курс на замену выбороч
ной автоматизации и механизации — 
комплексной, предусмотрев одновре
менно максимальное сокращение 
сроков выполнения работ. Кроме 
того, практика показывает, что ме
ханизация и автоматизация не дают 
должного эффекта, если они привя
зываются к морально устаревшему 
оборудованию.

Тов. Сидельников поставил во
прос о том, что переход СТЗ на вы
пуск нового трактора требует ком
плексного снабжения предприятия 
новым оборудованием, то есть це
лыми технологическими цепочками. 
В свою очередь, старое оборудование 
СТЗ надо отправлять на заводы 
тракторных запасных частей также 
целыми технологическими линиями 
и с полной оснасткой.

Подчеркнув большую роль в уско
рении технического прогресса такой 
меры, как предоставление предпри
ятиям краткосрочных банковских 
ссуд для внедрения новой техники 
и автоматики, оратор заявил, что 
Госбанку следует уменьшить количе
ство гарантий и всяких других бу
маг, требующихся при оформлении 
ссуд. Он считает также, что назрела 
необходимость создания специальной 
отрасли промышленности с крупны
ми специализированными предприя
тиями и научно-исследовательскими 
и проектными организациями по раз
работке и производству средств ме
ханизации и автоматизации.

Настала пора серьезно пересмо
треть структуру управления на за
водах, их отчетность, требующую 
большого количества работников. 
Вместо этого, говорит тов. Сидель
ников, можно увеличить количество 
работников творческого труда — тех
нологов, конструкторов и исследова
телей.

Выступлением М. С. Сидельпико- 
ва вечернее заседание 26 июня за
кончилось. (ТАСС).

В Совете Министров СССР
О перестройке руководства высшими и средними 

специальными учебными заведениями СССР

Совет Министров СССР принял постановление «О перестройке руко
водства высшими и средними специальными учебными заведениями 
СССР».

Отмечая важную роль, которую сыграли высшая школа и средние 
специальные учебные заведения в осуществлении великих побед совет
ского народа в строительстве коммунизма. Совет Министров СССР наметил 
ряд конкретных мер дальнейшего повышения качества подготовки спе
циалистов для народного хозяйства и культуры страны.

В целях дальнейшего развития и совершенствования системы высше
го и среднего специального образования в стране, "укрепления связи 
высших и средних специальных учебных заведений с производством и 
улучшения практической подготовки студентов, а также расширения прав 
союзные республик в деле руководства высшим и средним специальным 
образованием Совет Министров СССР признал необходимым передать из 
союзного подчинения в ведение Советов Министров союзных республик 
высшие и средние специальные учебные заведения.

Советам Министров союзных республик предложено решить вопрос об 
организационных формах руководства высшими и средними специальны
ми учебными заведениями в республиках. На них возлагается изучение 
потребности в кадрах, организация учебно-методической, воспитательной 
и научно-исследовательской работы, а также материально-техническое 
обеспечение, финансирование и строительство подчиненных им учебных 
заведений.

Совет Министров СССР признал целесообразным преобразовать мини
стерство высшего образования СССР в союзно-республиканское министер
ство высшего и среднего специального образования СССР. Его задачи — 
оказание республикам помощи в постановке учебно-методической и научно- 
исследовательской работы, координация планов издания учебников и 
учебных пособий для высших и средних специальных учебных заведений, 
аттестация научно-педагогических кадров и другие. (ТАСС).

Прием Председателем Президиума Верховного 
Совета Грузинской ССР Г. С. Дзоценидзе делегации 

руководящих работников Коммунистического 
союза молодежи Китая

27 июня Председатель Президиу
ма Верховного Совета Грузинской 
ССР Г. С. Дзоценидзе принял деле
гацию руководящих работников Ком
мунистического союза молодежи Ки
тая, возглавляемую секретарем ЦК 
КСМ Китая Лян Бу-тином.

Во время приема состоялась дру
жеская, оживленная беседа. Гости 
из Китая подробно интересовались 
успехами трудящихся Грузии, жиз
нью и бытом молодежи республики. 
Отвечая на вопросы членов делега
ции, тов. Дзоценидзе рассказал о 
том, как молодежь республики вме
сте со всеми трудящимися борется 
за претворение в жизнь заданий се
милетнего плана, о том, как она 
трудится во всех отраслях народного 
хозяйства— в промышленности,' сёль-" 
ском хозяйстве и др. Тов. Дзоценидзе 
в беседе коснулся вопросов жизни и 
быта молодежи, рассказал о том, 
какое большое внимание уделяют 
Коммунистическая партия и Совет
ское правительство воспитанию под
растающего поколения, о мерах, осу
ществляемых по укреплению связи 
школы с жизнью и дальнейшему 
развитию системы народного обра
зования. •

Гости из Китая рассказали об ус
пехах китайского народа, уверенно 
идущего по пути строительства но
вого, социалистического общества,

поделились своими впечатлениями, 
полученными при ознакомлении с 
жизнью молодежи Грузии и деятель
ностью комсомольских организаций 
республики. Они заявили, что виде
ли много полезного и многому научи
лись. Мы видели, заявили они, с ка
ким подъемом борется весь совет
ский народ, и в частности моло
дежь, за претворение в жизнь исто
рических решений XXI съезда КПСС. 
Успехи советского народа, сказал 
глава делегации Лян Бу-тин, напол
няют нас чувством большой радо
сти. Нам есть у-кого учиться, отме
тил он. Богатый опыт Советского 
Союза помогает китайскому народу 
успешно решать задачи социалисти
ческого, строительства. Но возвра
щении на родину мы расскажем о 

[ чувствах огромной симпатии и люб- 
I ви, с которыми нас повсюду встре- 
; чали.

В беседе приняли участие секре- 
| тарь Президиума Верховного Совета 
| Грузинской ССР 3. В. Гелдиашвили, 
I секретари ЦК Л КСМ Грузии Э. А. 
; Шеварднадзе и М. Д. Мгеладзе, пред- 
• седатель Комитета молодежных ор- 
| ганизаций Грузии Д. В. Кития, со- 
| провождающий делегацию в поездке 
I по Советскому Союзу заместитель за
ведующего отделом комсомольских 
органов ЦК ВЛКСМ Н. Н. Мурашов.

(ГрузТАГ).

Встреча на фабрике
26 июня в клубе Тбилисской шел

коткацкой фабрики состоялась ветре
на коллектива предприятия с членом 
партийно-правительственной делега
ции Советского Союза, побывавшей 
в Албании, секретарем ЦК КП Гру
зии Ф. Д. Думбадзе.

Тов. Думбадзе рассказала собрав
шимся о той теплоте и радушии, е 
какими встретил албанский народ 
партийно - правительственную деле
гацию Советского Союза.

—  Всюду, где нам приходилось 
бывать, — говорит тов. Думбадзе,— 
мы воочию видели, каких огромных 
успехов достиг албанский народ в 
социалистическом строительстве, в 
развитии экономики, культуры и ис
кусства.

С интересом слушали тбилисские 
ткачи рассказ об успехах работни
ков Тиранского текстильного комби
ната, построенного при братской по
мощи Советского Союза.

Руководитель делегации Первый 
секретарь ЦК КПСС и Председатель 
Совета Министров СССР II. С. Хрущев

дал труженикам сельского хозяйства 
Албании много практических сове
тов, рассказал об опыте колхозников 
Советской Грузии, выращивающих 
высокие урожаи фруктов, цитрусо
вых, и в особенности винограда.

•— Наша поездка в Албанию, — 
заявила в заключение Ф< Д. Думба
дзе, —  будет способствовать даль
нейшему укреплению дружбы совет
ского и албанского народов.

Тов. Думбадзе призвала тружени
ков фабрики работать с удвоенной 
энергией, добиваться новых успехов 
в борьбе за выполнение семилетнего 
плана, усилить свой вклад в техни
ческое перевооружение промышлен
ности.

Передовая работница фабрики Га
лина Рачвелишвили от имени в^его 
коллектива горячо поблагодарила 
Ф. Д. Думбадзе за волнующий рассказ 
о поездке в Албанию.

В заключение встречи силами 
художественной самодеятельности 
фабрики был дан концерт.

ОНИ СДЕРЖАЛИ СЛОВО
Со значительными успехами встретил коллектив Закавказской 

ж елезной дороги Пленум ЦК КПСС. В день открытия Пленума, 
24  июня, было заверш ено выполнение полугодовой программы по
грузки вагонов, а  26  июня реализован план погрузки в тоннах. Осо
бенно отличился в соревновании коллектив Тбилисского отделения 
дороги.

Ж елезнодорож ники Закавказской  магистрали реш или до конца 
месяца погрузить и перевезти дополнительно к заданию  сотни тысяч 
тонн народнохозяйственных грузов.

Н а Тбилисском маслобойном заводе на 13 дней раньше" чем 
предусматривалось обязательствами, заверш ено полугодовое производ
ственное задание. С верх плана выпущ ена продукция на 32 0  тысяч 
рублей. Сверхплановое снижение себестоимости составило 10.000 
рублей. На заводе устанавливается новое оборудование. Смонтирова
ны и пущены в эксплуатацию  два магнитных сепаратора.

К оллектив Тбилисского литейно-механического завода имени 
Камо выполнил полугодовой план по выпуску валовой продукции.

До конца месяца завод даст более чем на 100 ты сяч рублей 
сверхплановой продукции — чугунного литья, кузнечных поковок, 
коробок скоростей, токарны х патронов н др.

Сейчас завод осваивает технологию изготовления нового комби
нированного деревообделочного станка марки «К».

К оллектив завода внес в  Республиканский фонд семилетки 70 
ты ся ч  рублей.
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ОТКРЫТЫЕ СЕРДЦА
( Л  ДИН за всех, все за  одного.

Таково было первое впечат
ление после знакомства с ребятами 
с завода «Э лектроавтомат». Но на 
нас, пожалуй, могут обидеться за 
этакую  фамильярность. Что зн а
чит ребята? Это рабочие с произ
водственными профессиями, ква
лификацией, многие из них — 
студенты, завтраш ние инженеры, 
химики, экономисты. Словом, это 
уж е взрослые, самостоятельны е 
люди, у которых ясная дорога, 
благородная цель!

...Сборочный цех. Огромное 
светлое здание. Сквозь стекла 
больших окон бьют яркие лучи 
солнца.

Сегодня в сборочном чув
ствуется особенное оживление, 
что бывает в праздники. К оллек
тив завода, а это в основном мо
лодежь, комсомольцы, горячо ' леса ставить, — недовольно про-

новые, повышенные обязательства: 
выполнить семилетку завода за 
шесть лет, дать в 1959 году на 
полмиллиона рублей сверхплано
вой продукции, за  счет экономии 
внести в Республиканский фонд 
семилетки 3 0 0  тысяч рублей.

— Выполним!— раздаю тся го
лоса.

Д а, на тбилисском заводе 
«Э лектроавтомаг» действительно 
справятся. П редприятие оснащено 
новейшей техникой, на днях всту
пит в строй новый конвейер по 
выпуску автоматов. Техника в 
трудолю бивых молодых руках. 
Н аконец, порукой тому устано
вивш аяся здесь зам ечательная 
друж ба, товарищ еская взаимопо
мощь.

— Конечно, справимся, да толь
ко если не будут нам палки в ко-

поддержал патриотическую иници
ативу трудящ ихся промышленных 
предприятий М осковского и Сверд
ловского экономических районов. 
Только что, в честь открывш его
ся Пленума ЦК КПСС, приняты

Н а с н и м к е :  группа выпускни
ков тбилисской 1-й средней школы.

Фото Э. Песова.

Отар ПИРЦ Х А ЛА ВА

Мой сверстник
Как птицы, год?>1 быстро пролетели,
Но мы мужали с каждым новым днем.
Нас партия ведет к заветной цели,
Начертанной бессмертным Ильичем.

Ж ивут народы дружною семьею,
Цветет земля советская, как сад.
Над нашей необъятною страною 
Огни кремлевских звезд горят.

Их светлыми, горячими лучами 
В грядущее пути озарены.
Плечом к плечу шагает вместе с нами 
Сияющая молодость страны.

Взгляни вокруг! На стройках и заводах,
В лазурном небе, в шахтах под землей,
В далеких, неизведанных походах —  
Всегда, везде мой сверстник молодой.

Нас миллионы —  мы непобедимы!
Нам нужен мир надолго, навсегда!
И песню мира над страной любимой 
Я слышу в ритме мирного труда.

Она несет нам радостные звуки.
Она в биеньи молодых сердец.
Ее рождают молодые руки,
Народ-герой, строитель и творец.

Перевод с грузинского
М. ПОЛЯКОВА.

АТТЕСТАТ ЗРЕЛОСТИ
У советских людей стало зам еча

тельной традицией — отмечать 
всенародные праздники славными 
успехами в жизни, в учебе, в тру
де. Вот и сейчас: праздник совет
ской молодежи мы ознаменовали 
новыми успехами в учебе, в трудо
вом воспитании учащ ихся.

В нашей ш коле многое сдела
но для улучш ения политехни
ческого обучения. Учащ иеся име
ют возможность работать в хорошо 
оснащенных лабораториях научно- 
исследовательских институтов чая 
и субтропических культур и чай
ной промышленности, пользовать
ся механизмами для  переработ
ки чайного сы рья, в их распоря
жении чайные плантации, лимона
рий, они ведут работу и на при
школьном участке.

Третий год учащ иеся проходят 
обучение по технологии чая. В этом 
году 29 выпускников вместе с ат
тестатом • зрелости получили свиде
тельство о присвоении им звания

младшего технолога но чаю и смо
гут работать на чайных фабриках.

В школе создана прочная основа 
для политехнического обучения как 
по сельскому хозяйству, так  и по 
машиноведению и электротехнике. 
Значительная часть практических 
занятий проводится в совхозах, на 
животноводческих фермах, чайных 
ф абриках.

Со знанием дела ведут свои 
предметы учителя биологии Т. Ко- 
буладзе, Т. Кабанова, по практиче
ским занятиям  и по труду К. На- 
каидзе, В. М енабде, по электротех
нике И. Зи ракадзе  и другие.

Знания, опыт, практические на
выки, полученные в ш коле, помо
гут молодежи выбрать правильный 
путь в жизни, сразу  ж е после ш ко
лы вклю читься в трудовую  дея
тельность.

М. ТУГУШИ, 
директор анасеульской средней 
школы Махарадзевского района.

ЗВ А Н И Е  О БЯ ЗЫ В А Е Т
Ф резеровщ ик Отари Панцу- 

л ая  — двадцатидвухлетний бри
гадир из механосборочного це
ха Тбилисского литейно-механи
ческого завода имени Камо го
ворит:

— Н едавно нашей бригаде 
присвоено звание бригады ком
мунистического труда. Это ко 
многому нас обязывает. Мы дол
ж ны  работать ещ е лучше.

Н аш а бригаде сдерж ала свое 
слово. 2 4  июня, в день откры
тия Пленума ЦК КПСС, она за 
верш ила полугодовой план. Р а 
ботаем мы дружно, с задором, 
успех одного из нас вдохновля
ет всех остальных.

Что ты сделал сегодня 
для Родины?

День советской молодежи! Это — жизнерадостный, полный мо
лодого задора праздник юности нашей страны. Он способствует вос
питанию у молодежи чувства гордости за советский народ, социа
листическую^ Отчизну, родную Коммунистическую партию, вдохнов
ляет юношей и девушек на славные патриотические дела.

В канун Дня советской молодежи редакция «Зари Востока» об
ратилась к  своим молодым читателям с просьбой рассказать: 
что они сделали сегодня для Родины?

Ниже публикуются интервью, полученные редакцией.

О рджоникидзе в Ткнбули, вер
нее, всю его технологическую  
часть. По этому проекту наме
чено построить опытный обра
зец специального устройства — 
д л я  >вбогащения песка, приме
няемого в качестве закладочно-

В прошлом месяце, например, го м атериала в ш ахтах. И если
член бригады  Отари Баидаури 
выполнил задание на 420  про
центов. Все мы решили последо
вать его примеру. И вот резуль
тат: бригада встретила День со
ветской молодежи выполнением 
плана на 3 1 5  — 3 2 0  процентов.

Теперь главное для  нас— за
крепить успех, пойти ещ е даль
ше. К этому обязы вает высокое 
звание бригады  коммунистиче
ского труда.

П УСТЬ ОСУЩ ЕСТВИТСЯ 
М ЕЧТА

— О том, что я  сделала се
годня для  Родины, можно дол
го рассказы вать. Но не потому, 
конечно, что слишком много ус
пела сделать за это время, нет, 
просто потому, что эта работа 
меня очень увлекает.

Таким было начало нашего 
разговора с горным инженером 
института «Грузгипрошахт» Ти
ной Купраш вили. А  дальш е она 
рассказала...

— Сегодня я закончила рабо
чие чертеж и проекта опытной 
гидрозакладки на шахте имени

'успешно пройдёт испы тание...— 
тут наш а собеседница почему-то 
умолкла.

— Что же тогда? — спроси
ли мы у  нее.

— Тогда будет открыт путь 
к удеш евлению  стоимости тон
ны угля, и я  буду счастлива, 
что принимала участие, пусть 
даж е маленькое, в осущ ествле
нии большого дела.

В ЭТОМ — С Ч А С ТЬЕ

— Я химик-лаборант, — го
ворит Д . П айразян , — работаю 
в 14-й тбилисской поликлинике. 
Сегодня у меня самый обычный 
день, тем не менее он был полон 
интересного творческого труда, 
с его радостями и огорчения
ми. И наче не мож ет и быть: 
ведь мы имеем дело с жизнью  
человека.

Сегодня я  сделала десять 
анализов. Значит, помогла уста
новить точный диагноз болез
ней десяти пациентов, значит, 
способствовала как-то вы здо
ровлению десяти человек. В 
этом — большое счастье.

...Л аборантка Д. П айразян  
рассказала лиш ь об одном сво
ем рабочем дне, рассказала ко
ротко, с трогательной простотой 
я  искренностью, но мы точно 
увидели всю ее жизнь, жизнь 
скромной н честной труженицы.

Ч Т О Б Ы  Ц ВЕЛ И  СА ДЫ

— Я, — говорит колхозница 
сельхозартели имени Сталина 
села Л еселидзе Гагрского рай
она А. К равченко, — недавно 
окончила двухгодичную ш колу 
садоводов, училась в  К расно
дарском крае. Когда вернулась 
в родное село, меня направили 
на работу в питомник.

В нашем деле очень важно 
научиться правильно ф ормиро
вать крону однолетних саж енцев 
плодовых растений. Эта опера
ция во многом определяет даль
нейшее развитие взрослого де
рева. И сегодня, в  Д ень совет
ской молодежи, могу с гордо
стью сказать: я  освоила это 
сложное дело, научилась ф ор
мировать кроны однолеток пер
сика, сливы, яблони, груш и и 
других культур. К ак н мои по
други, ежедневно выполняю по 
полторы нормы. Пусть цветут 
сады нашей солнечной Грузии.

бурчал бригадир регулировщ иков 
комсомолец А втандил Сабана- 
дзе. Завод пластмасс поставляет 
нам корпус расцепителя автом а
та типа А З  124, да, по правде 
сказать, плохо помогает. Корпуса 
не по разм еру выпускает. А  при 
малейшем смещении размеров, 
пусть на долю миллиметра, мель
чайшие части корпуса при свер
лении отверстий крош атся.

— И з-за чужого брака порой 
всем цехом и стоим, у нас-то 
идет окончательная сборка авто
м атов,— добавил Заури  Р у с и я ,р у 
ководитель бригады коммунисти
ческого труда сборочного ц еха.— 
Только в сегодняш ней партии мы 
отбраковали более 30  ш тук кор
пусов.

Полож ение сейчас на эаводе 
особенно напряж енное. Заверш а
ется первое полугодие первого го
да семилетки. И дет подготовка к 
экзам енам . Ведь каждый второй— 
здесь студент или абитуриент.

В бригаде Заури  Русия семе
ро. Гугули А вазаш вилн * Гиви 
ХурцилавЪ— студенты Г П К  Бон- 
до С ирадзе н Ш ота Урдулаш ви- 
лн готовятся к  вступительным 
экзам енам  в вуз. В институт со
бирается поступить н А ф ир Гаши
мов. Он только что успеш но окон
чил 1 0  классов ш колы рабочей 
молодежи.

Как ж е быть, чтобы все поспе
вали? Решили! Если кто-либо из 
членов бригады  не успевает, ему 
помогают товарищ и, доделывают 
за него. А  еще придум али— смену 
операций. К аж ды й член бригады 
Русия освоил все выполняемы е 
бригадой операции. Ч ерез опреде
ленны е промеж утки времени ра
бочие меняю тся местами, берутся 
за  другую  операцию. Т ак  они 
меньш е устаю т.

В бригаде З ау р и — шлифовщ и
ки. и все они, как в  остальные 
их товарищ и по труду, приобрели 
профессию на заводе, полюбили 
ее. И , быть может, сами ори и не 
заметили, как пришли уменье и 
сноровка,, как, когда переш агнули 
онц ту грань, за  которой начина
ется зрелость, мастерство. Но за
то это видят внимательны е, опыт* 
ные глаза старш их товарищ ей, те. 
кто терпеливо обучает, воспиты
вает, откры вает своим питомцам 
путь к мастерству.

Гоги Х маладзе пришел на завод 
год тому назад, после окончания 
средней ш колы. Н азначили в ин
струментальны й цех разнорабо
чим. Застенчивы й, даж е немного 
угрюмый Гоги не сразу  спелся с 
остальными. А однаж ды...

— Павел Т риф онович,— робко 
обратился он к начальнику цеха 
Ш велидзе ,— смогу ли я  стать ква
лиф ицированным рабочим? Ведь 
уж е несколько месяцев прошло, и 
ничего вроде не получается.

— А  хочется?— Гоги не отве
тил. Но начальник цеха сам дав
но прим етил невысокого молчали
вого парниш ку. Ему нравилась 
серьезность Гоги, его вдумчивое 
отношение к порученной работе, 
скромность. Гоги перевели уче
ником токаря, а вскоре пришел 
разряд.

Б ы стро, точными движениями 
снимает молодой токарь со стан
ка обточенные нм детали для 
оснастки реж ущ его инструмента. 
К ачество отличное, дневная нор
м а— 150  процентов!

— Вот и заговорил парень!— 
ш утит секретарь заводской ком
сомольской организации Роберт 
М игриаули. — Гиви теперь один из 
активны х наших комсомольцев,, 
очень отличился во время работ 
по озеленению  новой трассы  Ва- 
к е— С абуртало.

— Не скромничай, Роберт. 
Тогда на озеленении ведь и ваша 
бригада отличилась, особенно «дя
д я » ,— весело вставила М ери Буа- 
дзе, миловидная девуш ка с кари
ми глазам и. «Д ядей» оказался 
П авел Гоголадзе, 23 года рожде
ния! Самый старш ий в бригаде. 
Но бывш ий ф ронтовик не стес
н ялся  своего «солидного» поло
ж ения, когда К арл М акаров взял 
ш ефство над ним и помогал в 
овладевании методом прессовки 
механизма.

Б е з  этой друж бы , товарищ ест
ва не было бы успехов,

Вместе! Так уж повелось в кол
лективе. Вместе в  труде, тогда 
нелегко товарищ у, когда неудача, 
вместе в учебе, на отды хе, вместе, 
когда приходит успех.

А. ЛЕВАНИШ ВИЛИ.

Комсомол республики ш еф ствует над 65 
строительны ми объектами. Д ва из них — 
строительство цеха по изготовлению  кап- 
ролактам а Руставского азотнотукового за
вода и строительство марганцевых рудни
ков в Чиатура—объявлены  ударными ком 

сомольскими стройками.
•  •  •

39 комсомольско-м олодеж ны х бригад ведут 
на полях республики работы по методу 

А лександра Гиталова.

В счет 1960 1965 годов в республике р а 
ботают 9.000 молодых производственников. 

Из них — 7.729 членов ВЛКСМ.
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Молодежь с т о л и ц ы  
Грузии, воодушевленная 
историческими решения
ми XXI съезда КПСС, 
вышла на передовые рубежи семи
летки. Каждый день приносит радо
стные вести о славных трудовых 
Сдвигах, которые совершаются юно- 
йа«и и девушками на различных 
Метках коммунистического строи
тельства.

На предприятиях города в эти дни 
Развернулось соревнование за вы
сокую производительность труда, 
автоматизацию и механизацию про- 
взводственных процессов, снижение 
себестоимости продукции, за эконо
мию и бережливость. Свои успехи 
Молодые производственники посвя
щают любимой Родине.

Горячо подхватила наша молодежь 
Венную инициативу кутаисских 
автомобилестроителей по созданию 
‘еспубликанского фонда семилетки.

промышленных предприятиях го- 
Рода состоялись собрания, на кото- 

комсомольцы выступали с кон
фетными обязательствами, давали |торые 
слово сберечь родной стране новые 1 
"пллионы рублей.

й поход за экономию и бережли- 
в°сть выступили комсомольцы и мо- 
л°Дежь станкостроительного завода 
,чени С. М. Кирова, электровозостро
ительного завода имени В. И. Ленина. 
^Рамического комбината, паровозо- 
иттоноремонтного завода имени И. В. 
тклина, обувной фабрики >8 1 и

На передовых рубежах
молодой производственник обязался 
добиться сверхплановой экономии в 
сумме 1.100 рублей. Подсчеты пока
зывают: за первый год семилетки мо
лодежь города внесет 33 миллиона 
рублей в Республиканский фонд се
милетки.

Высокая цель рождает большую 
творческую энергию, повышает ак
тивность и инициативу. Усилия мо
лодежи направлены сейчас на то, 
чтобы до конца вскрыть богатые, 
неиспользованные внутренние резер
вы — максимально экономить сырье 
и электроэнергию, дорожить каждой 
минутой рабочего времени.

Росту производительности тру
да, экономии средств способствует 
рационализаторская и изобретатель
ская работа молодежи. На предприя
тиях созданы комплексные бригады, 
Советы молодых 
специалистов, ко- 

оказывают
существенную по
мощь производст
венникам в раз
работке и внедре
нии их рациона
лизаторских пред
ложений. -

В период про-
Многих других предприятий. Каждый I ведения ударного

З а  1958 год и пять  м е
сяцев  1959 года  м о л о д ы 
ми и н ж е н ер а м и ,  техни
кам и  и рабочим и  р есп у б 
лики п ред ст авл е н о  свыш е 
4.000 р а ц и о н а л и з а т о р 
ских п р ед л о ж е н и й  и и зо 
бретений, из которых 
внедрено  в производство  
2.314.

комсомольского месячника только на 
предприятиях района имени 26  ко
миссаров поступило от молодых ра
бочих свыше 25 0  предложений. Эко
номия, полученная от их внедрения, 
составила 500 .000  рублей. Ударный 
комсомольский месячник проходил 
под лозунгом: «Экономить в большом 
и малом». |

В литейном цехе паровозо-вагоно- 
ремонтного завода имени И. В. Ста
лина наблюдались случаи отливки 
заготовок с большими припусками. 
Так, при отливке тормозных колодок 
заготовка весила 16 килограммов, в 
результате при механической обра
ботке много металла шло в стружку.

Комсомольцы цеха вмешались в 
это дело. Они решили добиться 
уменьшения припуска. Расчеты по

казали, что за 
счет уменьшения 
припуска можно 
сэ к о н о м и т ь на 
каждой колодке 
по два килограмма 
металла без ухуд
шения ее механи
ческих свойств. А 
если учесть, что 
предприятие выпу
скает в год около 
240 .000  тормоз
ных колодок, зна

чит, годовая экономия 
металла только на од- 
..ой детали составит 
480 тонн.

Комсомольцы и молодежь фабрики 
«Грузтрикотаж» сэкономили в пер
вом квартале 1.200 килограммов 
пряжи, что составляет 23 тысячи 
рублей. Здесь на станках часто ло
маются иголки. Помощник мастера 
В. Адаменко предложил собирать их. 
Вскоре в цехах были расставлены 
специальные ящики, куда бросали 
бракованные иголки. Только за два 
месяца собралось 45 килограммов 
высококачественной стали.

—  На первый взгляд, —  говорит 
секретарь комитета комсомола т. Ар- 
чвадзе, ч—  предложение Адаменко 
кажется незначительным. Но ника
кими цифрами не измерить огромно
го воспитательного значения этого 
комсомольского похода за экономию 
и бережливость.

Активизировалась также работа 
; отрядов «Легкой кавалерии». Ими 
выявлено большое количество неис
пользуемого оборудования.

Сегодня, в этот жизнерадостный, 
полный задора праздник юности на
шей страны, молодежь Тбилиси заве
ряет родную партию, что она б'1 дет 
достойным, активным помощником 
ее в борьбе за осуществление семи
летнего плана.

Э. АПЦИАУРИ, 
инструктор ТК ЛКСМ Грузии.

С В О С Х О Д О М  С О Л Н Ц А
Если в погожий день 

вы попадете в базалет- 
ский колхоз имени Ка
линина, то сами увиди
те, как на всех участках 
богатого артельного хо
зяйства плодотворно тру 
дятся  наши колхозники. 
И среди них от зари 
до зари на полях и ф ер
мах, в садах и виноград
никах усердно работаю т 
комсомольцы и м оло
деж ь наш его села. А их 
у  нас немало — одних 
только комсомольцев во
семьдесят человек.

О коло пятидесяти ком
сомольцев заняты  у  нас 
в полеводстве. Они объ 
единены в три молодеж 
ных звена.

М ежду звеньями р аз
вернулось социалистиче
ское соревнование. З в е 
но, которым руководит 
Верико Одишелидзе, обо
гнало остальны х. Ком
сомольцы этого звена 
уж е заканчиваю т второе

мотыжение кукурузы . И 
вид у «королевы полей» 
на их участке зам еч а
тельный.

Сама звеньевая успеш 
но совмещ ает труд в поле 
с ответственной работой 
доярки на ф ерме. Н а по
ле она выходит после 
того, как управится с 
утренней дойкой 14 з а 
крепленных за нею ко
ров. Много заботы  тре
буют и двенадцать телят 
из потомства этих коров. 
Но Верико Одиш елидзе 
хорошо сп равляется  со 
всеми заданиям и. Н еда

ром в минувшем году 
Ц ентральны й комитет 
комсомола республики 
наградил ее наручными 
часами за  высокий уро
ж ай кукурузы  — В ери
ко получила 53 центнера 
зерна с гектара. П родол
ж ая работу в поле и в 
этом году, она за  полго
да нынче надоила по 852  
килограмма молока от 
каждой коровы.

В прошлом году в кол
хозе средняя урож ай 
ность кукурузы  состави 
ла 20  центнеров. С мо
лодеж ны х участков бы

ло собрано по 30  цент
неров зерна с каждого 
гектара. О тм ечая сего
дня Д ень молодежи, на
ши ребята и девушки 
твердо обещ аю т превзой
ти прош логодние показа
тели по всем отраслям  
хозяйства.

И они вы полнят свое 
обязательство  — ведь 
комсомольское слово — 
это верное слово!

Н. СААКАШВИЛИ,
- сек р е т а р ь  ком сом оль

ской ор га ни зац и и  к ол
х о з а  имени Калинина  
сел а  Б а з а л е т и  Д у ш ет -  
ского района .

■ ' •' т
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К У Т А И С Ц Ы
ПРИВЕТСТВУЮТ

р а д о с т н ы й  д е н ь

Этот день был радостным не 
только для  нас, ж ителей  Кутаиси, 
но и для  всей республики. В К у
таиси создан  оперны й коллектив, 
о котором мы все долго мечтали.

О рганизовать народный оперный 
театр  было делом нелегким. Те
перь с чувством больш ого удо
влетворения следует отметить, что 
участники наш его оперного кол
лектива достигли больш ого успе
ха. С тоило отвлечься  от мысли, что 
перед вами .народны е исполните
ли. и больш инство из них пред
ставлялось профес с и о н а л а м и .  
П ревзош ли всякие ож идания хор, 
танцы  и м узы ка.

Мы, кутаисцы , уверены , что 
народная опера сы грает большую 
роль в развитии м узы кальной 
культуры .

С. чочия,
профессор Кутаисского сель
скохозяйственного института.

Х О РО Ш Е Е  Д Е Л О

Н а предприятиях К утаиси про
являю т серьезны й интерес к му
зы кальном у искусству. Т ак, на ли- 
топонном заводе, где я работаю , 
можно встретить многих людей, 
лю бящ их м узы ку, проявляю щ их 
огромный интерес к  ней. Поэтому 
рабочие и служ ащ ие наш его заво
да с удовлетворением  встретили

создание
оперного

народногов Кутаиси
театра.
А- МАРГВЕЛАШВИЛИ, 

рабочий ремонтно-строительно
го цеха Кутаисского литопон- 
ного завода.

ИСКУССТВО 
ПРИНАДЛЕЖ ИТ НАРОДУ

2 5  июня к  другим культурным
учреж дениям  К утаиси прибави
л ась  и народная опера. Это прои
зош ло в городе, где 100 лет назад 
сделал  первые попытки создать 
грузинский национальный театр 
великий грузинский поэт А ка
кий Ц еретели. На сцене К утаис
ского театра процветали такие та
ланты . как Л адо Месхишвили, В а
лериан Гуния, Н уца Чхеидзе. 
К отэ М арджаниш вили. Здесь ро
дились и провели детство первые 
грузинские композиторы, осново
положники грузинской классиче
ской  музы ки М. Б аланчивадзе и 
3 . П алиаш вили.

Имеющ ий большие театральны е 
традиции. Кутаиси всегда был в 
центре внимания грузинской об
щ ественности как кузница кадров 
грузинского театрального искус
ства.

Чувством большого удовлетво
рения наполняется сердце каждо
го кутаисца в свяри с созданием 
в  родном городе народной оперы.

Триумф дружбы между 
немецким и советским народами

О . Г Р О Т Е В О Л Ь  О В И З И Т Е  Д Р У Ж Б Ы  П А Г Т И Й Н О -  
П Р А В И Т Е Л Ь С Т В Е Н Н О Й  Д Е Л Е Г А Ц И И  Г Д Р  В С О В Е Т С К И Й  С О Ю З

БЕРЛИН, 26  июня. (ТАСС). Ве
домство печати при председателе 
Совета министров ГД Р опублико
вало коммюнике о заседании Со
вета министров, на котором пред
седатель Совета министров Отто 
Гротеволь выступил с докладом о 
результатах визита дружбы пар
тийно-правительственной делегации 
Г Д Р в Советский Союз.

.Этот визит, указал  председатель 
Совета министров, явился триум
фом дружбы между немецким и 
советским народами.

О. Гротеволь оценил поездку 
партийно-правительственной деле- 

! гации Г Д Р в Советский Союз как

советская дружба является главной | Совет министров принял к сведе 
составной частью политики ГД Р, ! нию и одобрил доклад Отто Гро 
которая направлена на строитель- [ теволя, а такж е одобрил подписан
ство социализма и сохранение 
мира.

П редседатель Совета министров 
доложил о переговорах с предста
вителями советского народа, про
текавш их в сердечной атмосфере. 
Он отметил, что сущ ествует полное 
единство в отношении того, что ко
ренное улучш ение положения в 
Германии и во всей Европе не мо
жет быть достигнуто без мирного 
урегулирования с Германией и без 
устранения оккупационного реж и
ма в Западном Б ерлине. Кратчай-

выдающийся вклад в дело укреп- шим путем, который ведет к укреп- 
1 ления и дальнейш его развития лению мира в Европе и одновре- 
братских отношений между обоими менно облегчает национальное 
государствами и указал, что гер- 1 возрождение Германии как миро- 

1 мано-советская дружба является любивого и демократического го- 
жизненно важной для  немецкого I сударства, является заключение 

| народа. Он заявил , что германо- I мирного договора с Германией.

ное в Москве коммюнике.
Совет министров принял рецц 

ние, в котором вы разил советское 
народу благодарность за  эту до 
вую манифестацию  дружбы.

Совет министров, говорится 
коммюнике, уполномочил делега 
цию Г Д Р на возобновляющихся 1 
июля в Ж еневе переговорах и 
дальнейш ем представлять справе 
ливые требования немецкого нарс 
да о заключении мирного договор 
и о решении западноберлинско' 
вопроса. Делегация будет поддер 
живать все шаги, способные пр 
близить реш ение этих вопросо 
При этом, как и прежде, будет сч: 
таться необходимым создание о 
щ егерманского комитета.

В. КУТАТЕЛАДЗЕ,
педагог.

Г О С Т Ь  ИЗ Б Р А З И Л И И
Н есколько дней в Грузии гостил 

-видный бразильский писатель Н е
стор О ланд, находящ ийся в Совет
ском С ою зе по приглаш ению  Го
сударственного Комитета по куль
турным связям  с зарубежными 
странами при Совете Министров 
С СС Р.

Н естор О ланд знакомился с 
ж изнью  Тбилиси, посетил ряд

учебных заведений и культурных 
учреж дений. Он вы езж ал в Рус- 
тави.

Бразильский писатель встретил
ся с  видными деятелям и грузин
ской культуры , с работниками р аз
личных профессий.

Н естор Оланд вылетел в Таш 
кент. (ГрузТАГ).

133 а в т о г р а ф а
Дай ж е мне, о Р уставели , 

этот дух и этот пыл. 
Чтоб и я  среди ущ елий

не свали лся , не засты л. 
Чтоб и я . твой дальний правнук, 

до своих последних сил 
Стих, как  тигровую  ш куру.

на доспехах проносил.

Это четверостиш ие принадлежит 
перу известного советского поэта 
Ильи С ельвинского. В собрании 
сочинений поэта вы  его может 
быть и не найдете, потому что оно 
написано почти 22  года назад экс
промтом... на листке записной 
книж ки.

Мы листаем  эту книж ку, и на 
каж дой ее странице автографы  
писателей ученых, деятелей  ис
кусства н ац и й  страны .

«Д а здравствует  прекрасная, 
я р кая , счастли вая  социалистиче
ская  Грузия!» — читаем мы на од
ном из листов. Рядом  подпись: 
А . С ерафимович. Н а других лист
ках  автограф ы  М ам еда Рагим а. 
Константина Ф едина, А лексея Но
викова-П рибоя Д ем ьяна Бедного, 
Л ьва К ассиля, С ергея М ихалкова, 
А лександра Безы м енского...

П опали эти автограф ы  в одну 
записную  книж ку не случайно...

В 1937  году в Г рузии  торж ест
венно отм ечали 750-лети е поэмы 
Ш . Р уставели . На ю билей поэмы 
великого грузинского поэта в Тби

лиси съехалось много гостей со 
всех уголков страны.

И тогда директору музея театра 
имени Руставели  Папуне А ле
ксандровичу Ц еретели, ныне рабо
таю щ ему старш им редактором ки
ностудии «Г рузия-ф ильм », пришла 
мысль: собрать на память автогра
ф ы  известных писателей и деяте
лей культуры , принимавших уча
стие в юбилее.

В течение недели он собрал в 
записную  книж ку 133  автографа. 
Их дали ему М икола Б аж ан, П ав
ло Тычина. Виктор Гольцев, Нато 
В ачнадзе, Нико Лордкипанидзе. 
П етр П авленко, М ихаил Голод
ный. Сандро Ш анш иаш вили. Мы 
видим здесь подписи Сулеймана 
Рустам а, Лидии С ейфуллиной. Са- 
меда Вургуна, Демны Ш енгелая, 
И осифа Гриш аш вили. Аветика 
И саакяна, А нтона М акаренко. Мно
го в книж ке и других фамилий 
хорошо нам знакомых и любимых 
писателей и поэтов, таких, как Ян- 
ка Купала, Ф едор П анферов, Ге
оргий Л еонидзе, Павел Антоколь
ский, Константинэ Гамсахурдиа, 
Леонид Соболев...

Б ереж н о  хранит П апуна А ле
ксандрович эту небольшую книжку 
с пожелтевш ими от времени лист
ками — свидетельством большой 
друж бы  советских людей.

На пляже Черноморского побережья.
Фото Э. Песова.

С П О Р Т И В Н Ы Е  ц  О В  О С  т и

ПОБЕДА ГРУЗИНСКИХ  
БОРЦОВ

Вчера на тбилисском

С. ХЕТАГУРИ.

на тбилисском стадионе 
«Динамо» состоялась международная 
встреча по вольной борьбе между 
сборными командами США и Гру
зии.

После торжественного церемониала 
первыми на ковер вышли борцы наи
легчайшего веса Д. Вильсон и 
М. Цалкаламанидзе. За  7 минут 35 
секунд чистую победу одержал гру
зинский спортсмен.

В легчайшем весе сильнейший бо
рец команды гостей Т. Маккен по 
очкам выиграл у экс-чемпиона стра
ны 3. Мчедлишвили.

Отлично провел свою первую меж
дународную встречу 18-летний чем
пион Грузии в полулегком весе 
В. Рубашвили. Всего 4 минуты 52 се
кунды понадобилось ему, чтобы ту
шировать своего соперника Д. Хоука.

Первую международную встречу 
провел вчера и 20-летний чемпион 
Грузии легковес Г. Сагарадзе, одер
жавший убедительную победу над 
34-летним чемпионом США Н. Копп- 
лом.

В полусреднем весе ввиду болезни 
американца Ф. Фивиана его схватка 
с чемпионом мира В. Балавадзе не 
состоялась. Грузинскому борцу была 
присуждена победа.

Призер первенства мира в среднем 
весе Г. Схиртладзе одержал победу 
над чемпионом США 1959 года 
Д. Фергюсоном.

Второе очко американской команде 
принес полутяжеловес Ф. Розен- 
мейер, выигравший схватку по очкам 
у чемпиона Грузин Н. Гогибедашви- 
ли.

В тяжелом весе встретились 
О. Канделаки и Р. Марелла. Несмо
тря на то, что американский борец 
был на 35 килограммов тяжелее сво
его соперника, О. Канделаки блестя
ще провел встречу и на девятой ми
нуте тушировал противника.

Общий счет встречи 6 :2  в пользу 
сборной команды Грузии.

Одно нз значительных мест в про
грамме Олимпиады займет футболь
ный турнир. Участвовать в состяза
ниях по футболу изъявило желание 
50 стран. Однако к финальной ста
дии Олимпиады может быть допу
щено лишь 16 команд. Поэтому еше 
в марте нынешнего года олимпий
ская комиссия Международной феде
рации футбола приняла решение 
разделить всех претендентов по гео
графическому принципу на несколь
ко групп.

Право выступать в Риме получат 
лишь победители каждой группы. 
Команда Италии как страны — орга
низатора олимпиады освобождена от 
предварительных игр.

Сборная команда СССР вместе с 
командами Румынии и Болгарии об
разовала третью европейскую груп
пу. Коллективы этих трех стран 
дважды должны встретиться между 
собой — на своем поле и на поле про
тивника.

Вчера в Москве состоялся первый 
предварительный матч 'третьей груп
пы. Сборная олимпийская команда 
СССР встретилась с футболистами 
сборной Болгарии. Игра закончилась 
вничью со счетом 1:1.

ЗА ОБЪЕДИНЕНИЕ ВСЕХ РЕСПУБЛИКАНСКИХ СИЛ
НА XV СЪЕЗДЕ ФРАНЦУЗСКОЙ КОММУНИСТИЧЕСКОЙ ПАРТИИ

П А Р И Ж , 2 6  июня. (Корр. ТАСС).
На дневном и вечернем заседаниях 
съезда Ф ранцузской коммунисти
ческой партии продолжались пре
ния по докладу генерального секре
таря Ц ентрального Комитета М ори
са Тореза. Представители партий
ных организаций различных депар
таментов говорили об ухудшении 
материального положения рабочих, 
служ ащ их и крестьянства, об уси
лении капиталистической концен
трации производства и возросшей 
эксплуатации трудящ ихся. П ред
ставитель Коммунистической ф еде
рации департамента Эн Машюра 
подчеркнул, что в этих условиях 
коммунисты, социалисты и другие 
республиканцы все чащ е объединя
ются для  совместной борьбы за  
удовлетворение требований трудя
щихся в защ иту своих прав. Он от
метил, что стремление к единству

действий растет, хотя на этом пути 
имеется еще немало препятствий.

Отношениям между коммуниста
ми и социалистами посвятил свое 
выступление член Политбюро ЦК 
ФКП и директор газеты  «Юмани- 
те» Этьен Фажон. Он подчеркнул, 
что проблема этих отношений при
обретает особое значение в свете 
доклада Мориса Тореза, указавш е
го на необходимость объединения 
всех республиканских сил для вос
становления и обновления демокра
тии.

От имени Польской объединен
ной рабочей партии XV съезд  ФКП 
приветствовал Зенон Клишко. от 
имени И тальянской коммунистиче
ской партии — Пьетро Инграо.

Кроме того, были оглаш ены при
ветствия, от коммунистических пар
тий Испании, Греции, Демократи
ческой Республики Вьетнам и Ки
тайской Народной Республики.

Мировая :  .
тре буе т  вывода 

американских всйск 
из Кореи

В р я д е  а м ер и к а н ск и х  га зет  появи ли сь  ф ан т асти ч еск и е с о о б 
щ ения о б  « а том н ой  у г р о зе  д л я  С Ш А ». П од ш ум ок  п одобн ы х  
изм ы ш лений п р о и сх о д и т  о гр а б л ен и е  нал огоп л ател ьщ и к ов . Л ьв и 
ная  д ол я  все  в о зр а с т а ю щ и х  налоговы х п оступ лен ий  в СШ А и дет  
н а гонк у в о о р у ж ен и й , на  котор ой н аж и в а ю тся  кап италистич е
ски е м онополии.

( И з  га зет).

СВЕРДЛОВСК — ТБИЛИСИ
В спортивном зале имени Ленина 

закончилась матчевая встреча по на
стольному теннису между сборными 
командами Свердловска и Тбилиси. 
В первый день состоялась командная 
встреча. Со счетом 7:4 победили 
тбилисцы. В личных состязаниях пер
вое место заняли неоднократная чем
пионка Грузии Л. Изашвили и чем
пион РСФСР А. Кондратьев.

М АТЧ О ЛИ М П И И Ц ЕВ
В августе 1960 года в Риме со

стоятся XVII Олимпийские игры.

МОТОГОНКИ НА ИППОДРОМЕ
Сегодня, в 5 часов дня. ДОСААФ 

Грузинской С С Р впервые прово
дит на тбилисском ипподроме мо
тоциклетные гонки на первенство 
автомотоклубов республиканского 
общества.

В гонках примут участие спортс
мены автомотоклубов Тбилиси, Су
хуми, Батуми, Кутаиси. Они бу
дут состязаться на мотоциклах 
классов 125, 35 0 , 750 кубических 
сантиметров.
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всем ином тоне, друже
ски, с желанием найти 
и отметить и все то по

что есть вложительное, 
фильме.

Фильм «Нино» идет на экранах на
шей республики с большим успехом, 
он глубоко захватывает зрителей, 
которые находят в нем ответы на 
многие волнующие их вопросы. О 
чем же говорит этот фильм?

Он не затрагивает больших проб
лем современности, но учит чистоте 
и честности людских взаимоотно
шений.

В фильме, собственно, показана 
жизнь двух семей, противопоставле- 

! ны характеры двух женщин. Героиня 
картины Нино •—это образ прекрас
ной, душевно чистой женщины, все
цело отдающей себя семье и работе. 
Она — врач, хороший, чуткий, внима- 

I тельный, о н а— любящая мать и вер
ная жена. Это по-настояшему благо
родная женщина, и своему благород
ству и д о с т о и н с т в у  она не изменяет

УДАЧА? Несомненно

Передо мной лежат письма кино
зрителей. Они, эти письма, во мно
жестве стали поступать на киносту
дию «Грузия-фильм» после выпуска 
на экраны фильма «Нино». В них 
выражалась благодарность создате
лям фильма за то, что он затрагивает 
очень важную сторону жизни совет
ских людей — проблему личной жиз
ни — и что при этом моральные про
блемы решаются в нем художествен
но убедительно. Число этих писем 
возросло после рецензии, помещен
ной в газете «Вечерний Тбилиси», 
рецензии, в которой фильм «Нино», 
пусть не лишенный определенных не
достатков, подвергался критике, ко
торую мы вправе считать разгромной 
и которая, конечно, не заслужена его 
совдателями. Я не буду сейчас раз
бирать рецензию, но мне хочется 
сказать немного о чуждом для совет
ской печати тоне рецензии, о том. 
что, будь даж е фильм «Нино» твор
ческой неудачей, автор рецензии 

был писать об этом в со-должен

никогда и ни при каких обстоятель
ствах, даже самых тяжелых. Другая 
героиня фильма — Этери, эстрадная 
певица, тоже мать, но, в отличие от 
Нино* она не может воспитать в сво
ем сыне настоящего человека, не мо
жет потому, что, сама легкомыслен
ная, пустая, она и ему подает при
мер нетребовательного отношения к 
себе.

Муж Нино, профессор Арчил, увле
кается Этери — та и моложе, и кра
сивее, да и в ее обществе ему лег
че, бездумнее. Он уходит от жены, 
решив начать вторую жизнь, создать 
вторую семью. Лишь постепенно, 
глубже разобравшись в характере 
Этери, он понял, что именно Нино 
может быть ему достойной женой и 
другом, и возвратился в семью.

Таков коротко сюжет картины.
Что же в ней предосудительного?
Такие истории бывали, бывают. Они 
могут быть и в будущем, и, конечно, 
такие картины, как «Нино», могут по
мочь многим разобраться в слож- 

: ных жизненных ситуациях. Итак, 
фильм имеет несомненное воспита
тельное значение, и мне как киноре
жиссеру хочется подчеркнуть, что это 
его воспитательное значение дости- 

■ гается художественными средствами.
Успех картины решил хорошо по

добранный постановщиком актер
ский ансамбль. В этом ансамбле в 
первую очередь хочется выделить 
талантливую актрису Медею Чахава— 
исполнительницу роли Нино. Мы ви
дели ее во многих картинах, где она 
была одной из ведущих исполнитель
ниц, но впервые она выступает в 
главной роли, на которой держится 
вся драматургия фильма. Актриса 
вдумчиво, проникновенно рисует об- | не. здесь 
раз жены, матери, образ человека 
большой души. Ее Нино убеждает 
вас, вы забываете в этот момент об

актрисе, вы видите перед собой чело
века. Ее игра настолько реалистична, 
что не замечаешь тех прорех в дра
матургии сценария, которые прихо
дится преодолевать актрисе, чтобы 
создать полноценный образ советской 
женщины. Вспомним эпизод, когда 
ночью ей звонят и спрашивают о 
муже. Она знает, что он у Этери, но 
гордость не позволяет ей сказать об 
этом. Ей говорят, что от помощи ее 
мужа зависит жизнь больной. В Ни
но борются два чувства — гордость 
оскорбленной женщины и долг, кото
рый повелевает ей вызвать мужа. И 
она идет к Этери, спокойно говорит 
Арчилу о том, что его просят к боль
ной, и уходит. Всю эту сцену ак
триса проводит с какой-то особой 
сдержанностью и с самого начала 
покоряет вас. Я не могу назвать ни 
один эпизод, где бы актриса сбива
лась на ложный пафос или была бы 
неискренней, неправдивой.

Если сценарист сумел создать глу
боко драматичный, многогранный 
образ Нино, то образ Этери полу
чился несколько схематичным, мало
действенным. Это создало исполни
тельнице роли Этери актрисе Додо 
Чичинадзе большие трудности и не 
дало возможности в полной мере про
явить свое дарование, хорошо из
вестное советскому кинозрителю.

Арчила играет артист Георгий Ко- 
става, играет сдержанно, скупо, по
рой слишком скупо, поэтому иногда 
не может полностью раскрыть перед 
зрителями глубокие душевные пере
живания своего героя. Г. Костава— 
актер большой драматической силы, 
и обидно, что в картине раскрывает
ся это не в полной мере. Более всего 
впечатляет Костава в финальной сце- 

он сумел по-настоящему 
проявить себя. Забытый всеми, он 
остается один, в раздумье, примет 
ли его покинутая им семья. Разре
шить этот нелегкий вопрос помога

л о  предложению  совета соя. 
дарности стран Азии и Африк 
вся миролю бивая общественност 
отметила 25  июня день Коре 
Люди доброй воли всего земног 
ш ара горячо поддерживают тре 

| вание корейского народа о вывод 
американских войск из Южно 

1 Кореи, вы раж аю т свою солида 
ность с корейским народом 
борьбе за  мирное объединение р, 
дины.

Вечером 2 5  июня в Пхеньяг 
на площ ади имени Ким Ир Сеь 
состоялся грандиозный обшей, 
родской митинг ж ителей столиць 

После митинга состоялась д 
монстрация, в которой принял
участие более 20 0  тыс. челове
Демонстранты  несли транспара! 
ты  с призы вами: «Американц
вон из Ю жной Кореи», «Да здр; 
ствует мирное объединение К
реи». «К орея принадлежит ]
рейцам ». ,

И ндонезийский национальн 
комитет сторонников мира опубл 
ковал заявлен ие, в котором 
имени народа Индонезии требу 
вывода американских войск 
Ю жной Кореи.

Н ароды  "мира требуют, указь 
вается в заявлении, чтобы в рай 
оне А зии и Тихого океана была 
создана зона, свободная от ядерно 
го оруж ия, и чтобы народы этого 
района жили в мире, без военньц 
баз и блоков.

На состоявш ем ся в Улан-Батор* 
общ егородском митинге трудящие 
ся  монгольской столицы выразил] 
свою солидарность с героически] 
корейским народом, борющимс. 
за  мирное объединение своей ро 
дины и за вывод американски: 
войск1 из Ю жной Кореи.,

К анделак и .

К О Р О Т К О
•  Соединенные Ш таты пре* 

приняли попытку запустить с баз] 
военно-воздушных сил Ванденбер 
(штат К алиф орния) искусственны: 
спутник «Дискаверер-ГУ».

Ч ерез два часа после запуск 
командование военно-воздушны 
сил объявило, что искусственны! 
спутник на орбиту не вышел.

Р ед а к то р
и. чхиквиш вили.

шпшшшпмшпмшшшмншмшиш
ют дети, которые в фильме играют 
достаточно профессионально. В этом 
заслуга режиссера, и это хочется 
подчеркнуть.

Сценарий В. Чанкветадзе хотя и 
подымает глубоко жизненную проб
лему, все же страдает определенными 
недостатками, прежде всего некото
рой схематичностью и излишней ди- 
дактичностью. Особенно это про
является в эпизодах, связанных с се
кретарем партбюро. Не всегда на 
должной высоте диалоги, порой это 
не живая разговорная речь, а книж
ный язык.

Режиссер фильма «Нино* Лео Эса- 
кия, опытный мастер, в основном су
мел преодолеть недостатки сценария 
и создать волнующий фильм на сов
ременную тему. В этом ему очень 
помог оператор Юрий Рышков, су
мевший снять всю картину в мягких, 
выразительных тонах. Это — первый 
самостоятельный фильм Рышкова, и 
его можно поздравить с заслуженной 
победой.

И на этот раз порадовал компо
зитор Реваз Лагидзе, написавший к 
фильму мелодичную, запоминающую
ся музыку. Хороша работа звуко
оператора В. Долидзе и художника 
Н. Казбеги.

Фильм «Нино», несмотря на от
дельные недостатки, несомненно, яв
ляется удачей творческого коллекти
ва студии «Грузия-фильм».

Сико ДО ЛИ ДЗЕ.
•  •  *

Кадры из фильма «Нино». На верх
нем снимке: Нино — М. Чахава; вни
зу: Этери — Д. Чичинадзе, Арчил — 
Г. Костава.

С Е Г О Д Н Я  В ТЕАТРАХ

Т еатр оперы  и  б а л е т а  им ени 3 .  П а л и а 
ш вили — г а с т р о л и  Л е н и н г р а д с к о г о  Б о л ь 
ш о го  т е а т р а  и м ен и  М . Г о р ь к о г о  — « К о гд а  
ц в е т е т  а к а ц и я *  ( в  12 ч. д н я ) ,  « Л и с а  и в и 
н о г р а д »  (в  8 ч. в е ч . ) ;  т е а т р  и м ен и  Ш. Р у с 
т а в е л и  — « Т а к а я  л ю б о в ь »  ( з а к р ы т и е  с е з о 
н а , в  7 ч . 30 м. в е ч . ) ;  т е а т р  и м ен и  К . М а р 
д ж а н и ш в и л и  — « И з г н а н н и к »  (в  12 ч . д н я  
и  в  8 ч. в е ч .) ;  г р у з и н с к и й  Т Ю З  — « К р а с 
н а я  ш а п о ч к а *  ( в  12 ч . д н я ) ,  « У чен и к  д ь я 
в о л а »  ( в  8 ч . в е ч . ) ;  р у с с к и й

С Е Г О Д Н Я  НА Э К Р А Н А Х

к и н о т е а т р а х :  и м е н и  Р у с т а в е л и , *А>п

б а в н ы й  с л у ч а й »  (в  8 ч. в е ч .) ;  Г р у зго с ф и - 

л а р м о н и я , Л етний театр  — э с т р а д н ы й  а н 

с а м б л ь  « П р и е з ж а й т е  к  н а м  в  С у х у м и »  (в  

9 ч. в е ч .) .

П РО Г РА М М А  Т Е Л Е В И З И О Н Н Ы Х  
П Е Р Е Д А Ч  НА 28 ИЮ НЯ

Д н е м

12.00 — з а н и м а й т е с ь  ф и з к у л ь т у р о й ,  12. 15-  
к о р о т к о м е т р а ж н ы й  ф и л ь м , 12.50 — х у д о ж е  

ф и л ь м  « С л е д  о с т а е т с я » .ств ен н ы й

В еч ер ом

19.30 — п е р е д а ч а  д л я  в о и н о в  С о в е т с к о й  
А рм ии, 20.00 — к и н о р е п о р т а ж  и з  Ш и р а к -  
ско й  д о л и н ы , 20.10 — т е л е в и з и о н н ы й  ж у р 
нал «Н аш а м о л о д е ж ь »  АА 6 (ж у р н а л  п о 
с в я щ а е т с я  д н ю  с о в е т с к о й  м о л о д е ж и ) ,  
21.10—и т а л ь я н с к и й  х у д о ж е с т в е н н ы й  
« М а ш и н и с т » .

В

р а н и »  (в  л е т н . т е а т р е ) ,  « О к т я б р ь » . «Сакзр 
т в е л о »  (З е л е н ы й  з а л ) ,  « К о л х и д а »  (в  зим 
т е а т р е ) ,  в  Д о м е  к у л ь т у р ы  и м ен и  Горько: 
( в  зи м н . т е а т р е ) ,  в  п а р к е  В а к е  — «Во! 
н а  и м и р »  (1 -я  с е р и я ) ;  «А мирани» 
зи м н . т е а т р е ) ,  « И с а н и »  (в  зи м н . театре 
« С п а р т а к » ,  « Т б и л и с и » , в  с а д у  Филармонш 
в  п а р к е  и м е н и  К и р о в а , в  к л у б е  имени Пл: 
х а н о в а  ( в  зи м н . т е а т р е )  — «И справленной 

л е т н .Т Ю З  — « З а -  в е р и т ь » ;  « И с а н и »  ( в  л е т н . т е а т р е ) — 41 
с т и в а л ь  м о л о д е ж н ы х  к и н о ф и л ь м о в ; «Ко» 
с о м о л е ц » ,  и м ен и  26 к о м и с с а р о в  (первь 
з а л ) ,  « С а к а р т в е л о »  (К р а с н ы й  з а л ) ,  в са  ̂
К о м м у н а р о в  — « Н е п о д д а ю ш и е с я » ;  им®* 
26 к о м и с с а р о в  (в т о р о й  з а л )  — «ХанкЗ' 
и м ен и  26 к о м и с с а р о в  ( в  л е т н . т е а т р е ) ,  «Ка 
б е г и » ,  в Д о м е  о ф и ц е р о в ,  в п а р к е  име! 
С т а л и н а  (Ф у н и к у л е р )— « П о с л е д н и й  дюйм' 
« С а к а р т в е л о »  (в  л е т н . т е а т р е )  — 
д а л ь н и х  б е р е г а х » ;  « К о л х и д а »  (в  летя, т 
а т р е ) ,  в  п а р к е  и м е н и  О р д ж о н и к и д зе  
« Д е в я т ь  ж и з н е й » ;  в  к л у б а х :  им ени  ДаЧ 
ж и н с к о г о  ( в  л е т н . т е а т р е )  —  «Ж ен и х  л  
Л а у р ы » ;  и м е н и  П л е х а н о в а  ( в  летн . теа 
р е )  — « Ж и з н ь  п о с т а в л е н а  н а  карту» ; 
к л у б е  и м е н и  И . Ч а в ч а в а д з е ,  новы й кия 
т е а т р  в  О к т я б р ь с к о м  р а й о н е  (в  летн. п 
м е щ е н и н )—« В р а т а р ь  ж и в е т  н а  наш ей  У* 
ц е » ;  « К о л х о з н и к » , « Д и д у б е »  (в  зим н. 1 
а т р е ) ,  в  к л у б е  и м е н и  Д зе р ж и н с к о го  
зи м н . т е а т р е ) ,  в  Д о м е  к у л ь т у р ы  промко

А . П . П а в л о в ,  М . П . М а се в и ч  с  д е тьм и  
и з в е щ а ю т  о  с м е р т и  ж е н ы , н е в естк и  и 

тети

С оф ьи Ю лиановны  П авл овой .

В ы н о с  28 и ю н я , в 5  ча с . в е ч .,  и з  к в .— 
В а р ц и х с к а я ,  12, н а  К у к и й ск о е  к л а д 

б и щ е.

ф и л ь м  ! ^ е р а ц и и  — « Н и н о » ;  « Д и л у б е »  (в л е т н . 1 
а т р е ) ,  « Т а н а м г з а в р и » —« Д е зе р  и р » ;  нов! 
к и н о т е а т р  в  р а й о н е  и м ен и  26 комиссар 
( в  л е т н . п о м е щ е н и и )  — « О л е к о  Д уиди '

О . Г. Ч у м б у р и д з е  с  
в е щ а е т  о  с м е р т и  о т ц а

сем ьей  иЭ 
и дедуш ки

Г е о р г и я  А л м а с х а н о в и ч а  Чумбуридз®
Г р . п а н н х . е ж е д н . ,  в  8  ч ас . в е ч .. нг 
к в . — у л . Д ж а н а ш н а .  2. В ы н ос 30 ию

н я , в  6 ч а с . веч.

-3 -1 1 -2 4 : О ТД Е Л Ы : партийной жизни — 3-14-82, пропаганды марксистско-ленин- 
сельского хозяйства 3-19-49, республиканской информации—3-17-03, писем и массовой 

г, -0 п —  -  - -  —  И ЗД А Т Е Л ЬС Т В О  (ул. Л енина, 14): директор — 3-65-41, заместители директора — 3-22-63.
Бухгалтерия — 3-51-81. Д иректор типографии — 3-24-80. Техническая часть — 3-11-28.

Типография Издательства ЦК КП Грузии «Заря Востока» имени А. Ф. Мясникова, Тбилиси, проспект Руставели, 42. УЭУЭ03609
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